
членов и расширению рынка. Не нужно 
замыкаться в рамках города или края, 
надо смелее выходить и на строитель-
ные рынки, в том числе и за рубежом. 
Это вполне реально, - заявил Алек-
сандр Каверин, открывая собрание. 

Период становления в этом СРО 
уже позади, и пришло время для ре-
шения амбициозных и масштабных 
задач, в том числе на федеральном 
уровне. «Надо всеми силами помо-
гать строительному бизнесу. Вспом-
ните, что подняло экономику США в 
период Великой депрессии – строи-

тельство. И сегодня мы наблюдаем 
такую же тенденцию. И в России из 
кризиса можно выйти, стимулируя 
строительную индустрию, ведь это 
локомотив, способный потянуть за 
собой всю экономику страны. Нам 
это по плечу, нужна лишь четкая го-
сударственная политика в этом на-
правлении», - отметил Каверин. 

Строительные саморегулируемые 
организации страны, преодолев орга-
низационный этап, уже поняли, что в 
одиночку таких масштабных задач не 
решить. Это подчеркнул в своем вы-

ступлении Батырбий Тутаришев. Он 
рассказал о прошедшем в Москве 
Всероссийском съезде СРО, на кото-
ром было принято решение о созда-
нии Национального объединения СРО. 
Основными его задачами станут обе-
спечение публичности и прозрачности 
работы отечественных СРО, формиро-
вание единой базы данных СРО, мо-
ниторинг их деятельности и, в случае 
обнаружения нарушений, проведение 
внеочередных проверок организаций. 
Главой Национального объединения 
СРО в строительстве стал руководи-
тель СРО «Межрегиональное объеди-
нение строителей» Ефим Басин.

Тему взаимоотношений власти и 
СРО, повышения качества в строи-
тельстве подняла и приглашенная 
на собрание заместитель министра 
строительства и архитектуры – на-
чальник инспекции Госстройнадзора 
Ставропольского края Елена Лотова. 
Она подчеркнула, что государствен-
ные органы власти заинтересованы в 
конструктивном взаимодействии со 
всеми СРО, работающими на тер-
ритории края. Ведь оно направлено 
на повышение качества и безопас-
ности строительных работ. Симво-
лом совпадения этих интересов мо-
жет стать подписание соглашения о 
взаимодействии в этой сфере между 
министерством и СРО «РОСК». 

Собрание рассмотрело также во-
прос о включении в состав совета 
«РОСК» представителя Ставрополь-
ского края. Им был единогласно из-
бран генеральный директор ООО СК 
«ЮгСтройИнвест» Юрий Иванов. Ему 
делегировано право представлять 
интересы фирм края, вступивших в 
это СРО. Александр Каверин напом-
нил, что при увеличении количества 
членов до 50, у территориального от-
дела появятся самые широкие пол-
номочия – финансовые и правовые, 
а само СРО де-юре станет Межреги-
ональным объединением строителей 
Кубани и Ставрополья. 

- Избрание Юрия Ивановича – 
закономерность. Он всегда среди 
первых – будь это создание с нуля 
компании современной формации, 

ИНФО-2010ВИЗИТ

ЗЛОБА ДНЯ

Суббота, 10 апреля 2010 года № 72 (24972) 

Цена 5 рублей

СИТУАЦИЯ

В Ставрополе прошло 
собрание членов 
территориального отдела 
саморегулируемой 
организации 
«Региональное 
объединение строителей 
Кубани». В нем приняли 
участие представители 
30 строительных компаний 
нашего края, вступивших 
в это СРО. 

Н
А ВСТРЕЧУ со своими ставро-
польскими коллегами прибы-
ла солидная делегация из СРО 
«РОСК», в том числе председа-
тель совета этой саморегули-

руемой организации Батырбий Тута-
ришев и исполнительный директор 
Александр Каверин. Повестка собра-
ния включала большой пласт вопро-
сов: обсуждение проекта стратегии 
развития СРО «РОСК» на 2010 – 2012 
годы; правила контроля этой органи-
зации; о Третейском суде СРО; избра-
ние члена совета «РОСК», представля-
ющего ставропольских строителей. 

«Региональное объединение 
стро ителей Кубани» стало первой 
са мо регулируемой организацией 
Юж ного федерального округа. Оно 
зарегистрировано 8 мая 2009 года, 
и в него входит около 390 предприя-
тий крупного, среднего, малого биз-
неса и индивидуальных предприни-
мателей строительного комплекса. 

- Все они разные по направлени-
ям деятельности, опыту, потенциа-
лу. В наше СРО их привело стремле-
ние работать современно, эффектив-
но и прозрачно. Мы намерены занять 
лидирующие позиции в крае и на Юге 
России, способствуя развитию наших 

СТРОИТЕЛИ КУБАНИ И СТАВРОПОЛЬЯ КОНСОЛИДИРУЮТСЯ 

Сила - в объединении

Потенциал - колоссальный

освоение новых технологий, строи-
тельство микрорайона по генплану 
Ставрополя или объемы по вводимо-
му жилью в краевом центре (и в пре-
делах недавно созданного Северо-
Кавказского федерального округа). А 
теперь он среди первых, кто устанав-
ливает со строителями партнерские 
связи на межрегиональном уровне, 
- сказал председатель комитета по 
собственности Ставропольской го-
родской Думы Геннадий Тищенко. В 
свою очередь, Юрий Иванов заявил, 
что оправдает доверие коллег и сде-
лает все, чтобы поддерживать их да-
же в самое трудное время. 

- На земельном участке по улице 
Тухачевского, приобретенном на-
шей компанией, развернуто строи-
тельство нового микрорайона. «Юг-
СтройИнвест» предлагает подряд-
ным и субподрядным организациям 
принять участие в этом проекте на 
взаимовыгодных условиях, - пред-
ложил руководитель компании. 

В финале собрания состоялось 
вручение свидетельств о допуске к 
видам работ, влияющих на безопас-
ность объектов капитального строи-
тельства. Их получили представите-
ли еще пяти строительных организа-
ций края. А это означает, что не за го-
рами время, когда количество став-
ропольских фирм, входящих в СРО 
«РОСК», достигнет 50. 

- Мы не сомневаемся, что с таким 
мощным объединяющим фактором, 
которым обладает «ЮгСтройИн-
вест», ставропольское представи-
тельство быстро перерастет в са-
мостоятельную структуру, и это по-
зволит нам преобразоваться в меж-
региональное объединение строите-
лей Кубани и Ставрополья, - заклю-
чили почетные гости из Краснодара. 

 ЯРОСЛАВ ШРАМКО.

 Исполнительный директор
Александр КАВЕРИН изложил
стратегию развития СРО «РОСК»
на ближайшие годы.

  Генеральный директор ООО СК «ЮгСройИнвест»
     Юрий ИВАНОВ избран в состав совета СРО «РОСК».
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 АРХИЕРЕЙСКИЙ ПРИЕМ
Вчера в Ставрополе в тронном за-
ле епархии прошел пасхальный при-
ем у архиепископа Ставропольского 
и Владикавказского Феофана. Гостя-
ми владыки были руководители Став-
рополья и ряда соседних субъектов 
Северо-Кавказского федерального 
округа, политические и обществен-
ные деятели региона, деятели нау-
ки и культуры, образования и бизне-
са, священнослужители. Архиепископ 
Феофан поздравил всех присутству-
ющих со светлым Воскресением Хри-
стовым, пожелал мира и процветания 
многонациональному и многоконфес-
сиональному Кавказу.

Н. БЫКОВА. 

 СКООРДИНИРОВАЛИСЬ
В нынешнем году в Едином государ-
ственном экзамене примут участие 
2386 выпускников школ Ставрополя. 
Эту цифру сообщила пресс-служба 
администрации города. Пунктами про-
ведения ЕГЭ станут 14 общеобразова-
тельных учебных заведений. Будет ор-
ганизовано сопровождение сотрудни-
ками органов внутренних дел автомо-
билей, доставляющих спецпакеты с 
экзаменационными материалами, де-
журство патрулей ГИБДД на маршру-
тах следования выпускников, а также 
сотрудников милиции и медиков во 
время экзаменов. Детали были уточне-
ны на координационном совете в адми-
нистрации краевого центра.

Л. БОРИСОВА. 

 МАСТЕРА КИСТИ -
СТАВРОПОЛЬЮ

В Пятигорском краеведческом музее 
открылась академическая выстав-
ка художников Юга России, посвя-
щенная 65-летию Великой Победы. В 
масштабном проекте, организован-
ном региональным отделением Рос-
сийской академии художеств, участву-
ют как именитые, так и пока мало из-
вестные художники Ставрополья, Да-
гестана, Кабардино-Балкарии, Чечни, 
Северной Осетии, Калмыкии, Красно-
дара, Ростова. Главной целью экспо-
зиции заявлены задачи восстанов-
ления межкультурных связей, созда-
ние условий сотворчества художни-
ков разных регионов России. В рамках 
выставки состоялась научно-практи-
ческая конференция с участием ве-
дущих искусствоведов и признанных 
мастеров кисти. 

Н. БЫКОВА. 

 О БОЛЕЗНЯХ ГЛАЗАМИ
СВЯЩЕННИКА

В краевом центре состоялась третья 
региональная научно-практическая 
конференция «Социально значимые 
заболевания и современные угрозы 
здоровью активного контингента». Уче-
ные Ставропольской государственной 
медицинской академии, на базе кото-
рой была организована конференция, 
а также представители министерства 
здравоохранения СК и администрации 
краевого центра обсуждали причины 
высокой смертности трудоспособно-
го населения, вместе искали пути ре-
шения этой проблемы. Обсуждали и 
духовные причины социально значи-
мых заболеваний - о том, как их прео-
долеть, рассказал духовник общества 
православных врачей Ставропольской 
епархии священник М. Потупчик. 

Е. КОСТЕНКО.

 МУЗЫКАЛЬНЫЕ
ГОЛОВЫ

В Ставрополе состоялся музыкаль-
ный фестиваль краевой юниор-лиги 
КВН «Голосящий КиВиН-2010». В нем 
приняли участие 18 команд из различ-
ных населенных пунктов края. В ито-
ге после нескольких часов шуток, му-
зыки и танцев Гран-при фестиваля до-
стался команде из двух девушек «Гряз-
ные головы» (Пятигорск), Мистером и 
Мисс КВН выбраны Дмитрий Халатян  
и Анастасия Селиверстова (Минводы). 

В. НИКОЛАЕВ.

 ГАЗОВОЕ ЧП
Шесть студентов отравились газом, 
распыленным неизвестными в зда-
нии одного из колледжей в селе Ко-
чубеевском. Наглотавшиеся ядови-
той субстанции учащиеся были госпи-
тализированы. Предположительно, в 
колледже кто-то распылил синтетиче-
ский горчичный газ. Районной проку-
ратурой возбуждено уголовное дело 
по статье «Хулиганство». А пострадав-
шие, которым оказали необходимую 
медицинскую помощь, уже выписаны 
из больницы.

А. ИВАНОВ.

 ДОРОГИ 
ПЕРЕКРЫВАЮТСЯ

В первое после Пасхи воскресенье, 
именуемое в народе Красной горкой, 
празднуется окончание Светлой сед-
мицы. В связи с этим завтра в Ставро-
поле с 7 до 18 часов будет перекрыт для 
частного автотранспорта проспект Ку-
лакова на участке от улицы Буйнакско-
го до автодороги Северный обход. На 
это же время закрывается движение по 
улице Октябрьской (от улицы Макаро-
ва до проспекта Кулакова) и по улице 
Коломийцева. 

В. НИКОЛАЕВ.

 «ЛАПША» 
ОТ ИНСПЕКТОРА

В Невинномысске перед судом пред-
станет инспектор ДПС, обвиняемый в 
мошенничестве. Как сообщила стар-
ший помощник руководителя СУ СКП 
РФ по краю Е. Данилова, предвари-
тельное следствие установило, что ми-
лиционер, не имея полномочий по рас-
смотрению дел об административных 
нарушениях и принятию по ним реше-
ний, сообщил одному из водителей, что 
за 50 тысяч рублей возвратит изъятое 
у него удостоверение, а также освобо-
дит от ответственности за управление 
автомобилем в нетрезвом состоянии и 
без регистрационных документов. Во-
дитель согласился. Невинномысский 
межрайонный следственный отдел СУ 
СКП РФ по краю завершил расследо-
вание уголовного дела в отношении ин-
спектора и направил его в суд. 

И. ИЛЬИНОВ.

И
З МИНВОД электропоезд 
отправлялся в 11 часов 30 
минут, а из города химиков 
соответственно в 14 часов. 
Теперь многие жители сел, 

поселков, расположенных вдоль 
«железки», не могут в удобное 
время съездить в магазин, ап-
теку, поликлинику и т.д. А дети 
из ряда поселков не могут по-
сещать школу в Невинномысске. 
Студентам сложно стало доби-
раться на учебу в ту же Невинку.

Как пояснили корреспонден-
ту «СП» в Минераловодском от-
делении Северо-Кавказской 
железной дороги, отмена элек-
трички вызвана убыточностью 
пригородного сообщения. Как 
известно, ранее краевой бюд-
жет компенсировал выпада-
ющие доходы железнодорож-
никам, а те сохраняли число 
маршрутов и держали тарифы 
для пассажиров электричек на 
приемлемом уровне. Пару лет 
назад из-за дотационности 
регионального бюджета такую 
практику пришлось прекратить 
еще и потому, что краевые вла-
сти считают непрозрачной ме-

В корпункт «Ставрополки» в Невинномысске пришло 
письмо из села Водораздел Андроповского района 
от инвалида Великой Отечественной О. Керимовой 
и участника войны, защитника Ленинграда 
М. Злобина. Ветераны жаловались на то, что на днях 
была отменена одна из электричек, курсировавших 
между Минеральными Водами и Невинномысском.

ОПЯТЬ ПО ШПАЛАМ

тодику расчета убытков приго-
родного сообщения железной 
дороги. Счета краевой казне 
железнодорожники выдвига-
ют астрономические. Об этом 
не так давно уже писала «СП».

Вот точка зрения министер-
ства промышленности, энерге-
тики, транспорта и связи Став-
ропольского края на сложившу-
юся ситуацию:

- Электрички, в том числе и 
на Кавминводах, железнодо-
рожники отменяют в уведоми-
тельном порядке, по сути, не 
согласуя этот вопрос с нами, 
- говорит первый заместитель 
министра Сергей Трифонов. - 
С чем мы, конечно, согласиться 
не можем. Пути решения про-
блемы пригородного сообще-
ния мы сейчас активно ищем. 

И, пока идет эта работа, люди 
не должны страдать.

Сейчас же больше всех до-
стается детям. Так, в СОШ № 19 
Невинномысска учатся 11 ребят 
из поселков и станций, распо-
ложенных вдоль железной до-
роги. Это первоклашки, уча-
щиеся третьих, пятых, шестых 
классов. Вот что говорит дирек-
тор школы Алла Рихтер:

- Получается так, что эти 
ученики присутствуют только 
на двух уроках из пяти, а затем 
едут домой. Следующая элек-
тричка ведь теперь затемно. 

Быть может, отправлять де-
тей в Невинку на автобусах, 
благо, трасса «Кавказ» идет 
относительно недалеко от же-
лезной дороги? Впрочем, ча-
ще всего идти ребятне придет-

ся по полю да бурьянам кило-
метра два, а то и больше. Да и 
ловить тому же первокласснику 
маршрутку или автобус на трас-
се – занятие опасное. Вряд ли 
кто из родителей на это пойдет.

Еще один, незавидный вы-
ход из положения: шагать шко-
лярам по шпалам до своего ху-
тора или полустанка. Тут уж, как 
говорится, без комментариев…

АЛЕКСАНДР МАЩЕНКО. 
Соб. корр. «СП».

Фото автора.

КЛЕЩИ 
ПРОСНУЛИСЬ
В крае начинается новый 
эпидсезон крымской 
геморрагической 
лихорадки, - 
сообщает Управление 
Роспотребнадзора по СК.

С укусами клещей в боль-
ницы края уже обратились 
53 человека, большая часть 
которых - дети. Случаи об-
ращения зарегистрирова-
ны в 17 территориях Став-
рополья. Специалисты Рос-
потребнадзора призыва-
ет ставропольцев соблю-
дать меры профилактики. 
При уходе за сельхозжи-
вотными, выходе на приро-
ду, выполнении полевых ра-
бот необходимо использо-
вать одежду, препятствую-
щую проникновению кле-
щей. Еще лучше обрабаты-
вать одежду препаратами, 
отпугивающими клещей. Ни 
в коем случае нельзя трогать 
и давить насекомых незащи-
щенными руками. И еще: ес-
ли вас укусил клещ, срочно 
обратитесь к врачу.

Е.КОСТЕНКО. 

О БОЯХ И ПОХОДАХ
Вчера в Михайловске предсе-
датель Ставропольской крае-
вой общественной организации 
ветеранов войны и труда, Во-
оруженных сил и правоохрани-
тельных органов генерал-майор 
авиации в отставке Николай Го-
лодников встретился с учащи-
мися тридцатой общеобразовательной школы. 

Мероприятие, посвященное предстоящей годовщине Вели-
кой Победы, напоминало театральное действо: в исполнении 
старшеклассников звучали стихи и песни фронтовых лет, на 
большом экране демонстрировались кадры военной кинохро-
ники. В эту своеобразную летопись войны органически впле-
тались воспоминания летчика морской авиации Николая Го-
лодникова.

Служить Отечеству он начал в далеком тридцать девятом.  
Бился с врагом на Севере, защищал от немецких бомбардиров-
щиков союзные морские конвои, доставлявшие в нашу страну 
вооружение и продовольствие. О себе ветеран рассказывал 
крайне мало. Больше – о боевых побратимах. О прославленном 
летчике Сафонове - дважды Герое Советского Союза. О нашей 
землячке – легендарном санинструкторе Ноздрачевой, полном 
кавалере солдатского ордена Славы, вытащившей с поля боя 
более полутора сотен раненых бойцов…

В зале стояла мертвая тишина. Мальчишки и девчонки вни-
мали живой истории. А на глаза взрослых (их тоже в зале было 
немало) наворачивались слезы: они вспоминали своих отцов и 
дедов, прошедших фронтовыми дорогами. А потом ветеранам 
вручали цветы. И был гром аплодисментов, похожий на залпы 
победного салюта.

А. ЛАЗАРЕВ.

КОГО КОСНЕТСЯ МИЛОСТЬ
Вчера Госдума РФ приняла в первом чтении по-
становление «Об объявлении амнистии в связи с 
65-летием Победы в Великой Отечественной вой-
не 1941-1945 годов». 

Автором документа является председатель думского коми-
тета по гражданскому, уголовному, арбитражному и процессу-
альному законодательству Павел Крашенинников. Как сооб-
щает Управление по связям с общественностью и взаимодей-
ствию со СМИ нижней палаты парламента, амнистия распро-
страняется на осужденных ветеранов Великой Отечественной 
войны, тружеников тыла, проработавших в период с 22 июня 
1941 года по 9 мая 1945-го не менее шести месяцев, бывших 
узников концлагерей, гетто, созданных нацистской Германией 
и ее союзниками, а также жителей блокадного Ленинграда. В 
отношении этой категории обвиняемых и осужденных преду-
сматривается полное прекращение уголовных дел. Амнистия не 
станет широкомасштабной и может коснуться нескольких со-
тен человек. Причем она не будет распространяться на убийц 
и насильников несовершеннолетних. 

И. ИЛЬИНОВ. 

МАЭСТРО ГЕРГИЕВ 
С ОРКЕСТРОМ
Вчера в Кисловодске случилось большое культур-
ное событие: в зале имени В. Сафонова дал концерт 
симфонический оркестр знаменитого Мариинского 
театра под руководством не менее известного маэ-
стро Валерия Гергиева. 

Музыканты из Санкт-Петербурга представили специальную 
программу, посвященную 65-летию Великой Победы, - Симфо-
нию № 1 Дмитрия Шостаковича и Концерт для фортепиано с 
оркестром № 3 Сергея Рахманинова. Зал рукоплескал замеча-
тельному оркестру и его дирижеру, а также великолепному со-
листу Денису Мацуеву, давно ставшему кумиром публики Кав-
минвод. Звездное выступление в Кисловодской государствен-
ной филармонии стало возможным благодаря тому, что вошло 
в афишу нынешнего Московского пасхального фестиваля, про-
водимого по инициативе В. Гергиева уже десятый раз. Маэ-
стро не ограничивает рамки фестиваля столичными сценами, 
а часто выезжает в самые разные уголки России. И в этом году 
как всегда напряженный фестивальный график вместил в се-
бя поездку на Кавказ. 

Н. БЫКОВА. 
 

ЭФФЕКТИВНАЯ ФИЗКУЛЬТУРА 
 В школе № 26 краевого центра прошла конференция 
«Реализация государственной политики в области 
развития физической культуры и спорта в образо-
вательных учреждениях города Ставрополя». 

В обсуждении актуальной темы участвовали небезразлич-
ные люди - от руководства администрации города до школь-
ных учителей физкультуры и представителей Совета отцов. Го-
ворили о важнейших аспектах взаимодействия детских спорт-
школ c общеобразовательными учреждениями. Участники кон-
ференции отметили, что в современных условиях необходи-
мо формирование постоянно действующей системы вовлече-
ния детей всех возрастов вместе с родителями в активные за-
нятия физической культурой и спортом. Особая роль в пропа-
ганде физической культуры и формировании привычек к здо-
ровому образу жизни была отведена средствам массовой ин-
формации. Первоочередные задачи повышения эффективно-
сти физкультурно-оздоровительной работы с учащимися были 
обозначены как создание им комфортных условий для занятий 
спортом путем внедрения в учебный процесс здоровьесбере-
гающих технологий, что позволит возродить школьный спорт 
на качественно новой основе. 

С. ВИЗЕ.

Г
РАФИК однодневного ви-
зита главы аграрного ве-
домства в край был крайне 
плотным: она посетила не-
сколько агропредприятий и 

провела совещание с руково-
дителями органов управления 
АПК ряда российских регионов 
по вопросам проведения ве-
сенних полевых работ и разви-
тию свеклосахарного комплек-
са. Ее сопровождал губернатор 
СК В. Гаевский.

Воочию убедиться в том, что 
сезонные работы в полях на 
Ставрополье идут полным хо-
дом, Е. Скрынник смогла, по-
бывав в ОАО «Агропищеком-
бинат «Красногвардейский». 
Здесь как раз в разгаре сев са-
харной свеклы. Местные зем-
ледельцы даже предложили ей 
самой сесть за руль новенько-
го «Джон Дира». От предложе-
ния глава Минсельхоза, правда, 
отказалась, зато пообщалась с 
механизаторами на волнующие 
их темы. Главный вопрос, адре-
сованный ей, ожидаемо касал-
ся ситуации с ценами на зер-
но, которые в последнее вре-
мя устойчиво падают, тогда как 
расходы на производство, рав-
но как и цена на хлеб в магази-
нах, стабильно растут. 

Е. Скрынник уточнила, како-
ва себестоимость зерна в хо-
зяйстве и цена его реализации, 
и, выяснив, что рентабельность 
здесь откровенно высокая, уди-
вилась: на что при подобном 
раскладе можно жаловаться? 
Она подробно рассказала о ме-
рах, предпринимаемых россий-
ским правительством по под-
держке АПК. По ГСМ вопрос ре-
шен: их аграрии могут закупать 
по ценам января нынешнего го-
да с десятипроцентной скид-
кой. По минеральным удобрени-
ям также не отмечается особо-
го подорожания. Более доступ-
ными стали и кредитные ресур-
сы: банковские займы подеше-
вели до уровня в 12 процентов 
годовых. Общероссийский кре-
дитный портфель на весенне-
полевые работы оценивается 
в 150 млрд. рублей, из которых 
60 млрд. уже направлено по на-
значению. Кроме того, субсидии 
на поддержку АПК в регионы бы-
ли направлены на два месяца 
раньше обычного, чтобы агра-
рии смогли успеть запастить 
всем необходимым. Ставропо-
лье уже получило первые пол-
миллиарда рублей.

Вчера на Ставрополье с рабочей поездкой побывала министр сельского хозяйства РФ Елена Скрынник 

Е. Скрынник призвала ставро-
польских крестьян работать по 
долгосрочным контрактам, за-
ниматься реализацией, увели-
чивать внутреннее потребление 
за счет животноводства.

- Потенциал вашего реги-
она колоссальный, и за счет 
развития инфраструктуры мы 
будем его наращивать, - отме-
тила она. 

Глава Минсельхоза РФ также 

посетила современное овоще-
хранилище ООО «Аграрно-ин-
вес тиционной компании «Агри-
ко», что в Красногвардейском 
районе. Руководитель компа-
нии Владимир Бовин ознако-
мил гостей с работой хранили-
ща, обрисовал перспективы его 
развития и пригласил Е. Скрын-
ник на открытие строящегося 
мясокомбината полного цикла, 
которое намечено на лето ны-

нешнего года. После этого ви-
зитеры отправились в Изобиль-
ненский район на ОАО «Ставро-
польсахар». Здесь Елена Скрын-
ник ответила на вопросы журна-
листов. В частности, корреспон-
дент «СП» поинтересовалась, 
почему именно Ставрополье 
было выбрано в качестве пло-
щадки для визита руководства 
аграрного ведомства и прове-
дения столь крупного совеща-
ния по вопросам АПК? 

- Мы рассматриваем прове-
дение весенне-полевых работ, а 
ЮФО и СКФО - именно те реги-

оны, которые уже активно вклю-
чились в эти работы. Второе - это 
развитие свеклосахарного ком-
плеса. Ставрополье демонстри-
рует высокую урожайность по 
сахарной свекле и наращивает 
посевные площади. Кроме того, 
осмотренное сейчас предприя-
тие - одно из крупнейших в этой 
сфере. А в перспективе, насколь-
ко мне известно, строительство 
еще одного перерабатывающего 
предприятия, причем именно по 
производству семян свеклы, 80 
процентов которых мы сегодня 
закупаем за рубежом. Это прин-
ципиальный момент, - пояснила 
Е. Скрынник.

То, что край намерен выйти 
на новые рубежи в переработ-
ке сладкого корнеплода, под-
твердил В. Гаевский. Он от-
метил, Ставрополье сегодня 
способно переработать лишь 
треть от производимого объ-
ема сахарной свеклы из-за 
ограниченности в собствен-
ных мощностях. 

- Мы отказываемся быть по-
стоянными сырьевыми донора-
ми и поставили амбициозную 
задачу перерабатывать все, что 
производим, - заявил глава ре-
гиона. Вместе с тем, сообщил 
он, посевная на Ставрополье 
проходит в штатном режиме и 
уже практически приближается 
к экватору. При этом в текущем 
году впервые на 70 тысяч гекта-
ров были сокращены площади, 
занимаемые озимой пшеницей, 
и в полтора раза увеличены по-
севы сахарной свеклы, сои, го-
роха и других востребованных 
на рынке культур. 

НАТАЛИЯ КОЛЕСНИКОВА.
Фото АЛЕКСАНДРА ЦВИГУНА.
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ПЛАН ДЛЯ 
ПРЕЗИДЕНТА
Объявлено о создании 
общественного совета 
«ЗаМодернизацию.
Ру», сообщает газета 
«Коммерсант».

 Ставший его сопредседателем 
член политического комитета пар-
тии «Яблоко» Г. Явлинский заявил, 
что без политических изменений 
никакая модернизация невозмож-
на. Он сравнил проекты создания 
кремниевой долины в Сколково и 
внедрения нанотехнологий с по-
всеместными посадками кукуру-
зы при Никите Хрущеве.

Главной темой дискуссии на 
первом заседании стала объяв-
ленная Д. Медведевым модерни-
зация. Как подчеркнул еще один 
сопредседатель совета Б. Титов, 
в вопросе формирования ее стра-
тегии лидировать должен бизнес. 
Подготовивший обширный доклад 
на эту тему глава компании «Ар-
бат Капитал» А. Голубович заме-
тил: «Трудно сказать, что заставит 
правительство перестроить свою 
структуру», модернизация не мо-
жет заинтересовать «ни военных, 
которые не видят возможностей 
переоснащения армии, ни научную 
интеллигенцию, у которой нет мо-
тиваций». В то же время «бюрокра-
тический аппарат слишком сильно 
интегрирован с самыми крупными 
компаниями». Эксперт В. Инозем-
цев, несмотря на прозвучавшую 
критику, пояснил, что цель созда-
ния «ЗаМодернизацию.Ру» - полу-
чение «законченного продукта», то 
есть плана и стратегии проведения 
модернизации. Отметим, что про-
ект Титова и Явлинского - уже тре-
тье предложение о подготовке про-
граммы модернизации для прези-
дента Д. Медведева за последнюю 
неделю. Аналогичную работу ведут 
КПРФ, предлагающая проект «со-
циалистической модернизации», и 
новый либеральный клуб «Единой 
России», который готовит програм-
му на 2012-2018 годы. 

СОЮЗНИКИ 
НА КРАСНОЙ 
ПЛОЩАДИ
В параде в честь 
65-летия Победы 9 мая 
на Красной площади 
впервые
в истории примут 
участие воинские 
подразделения США, 
Великобритании, 
Франции и Польши, 
а также стран - участниц 
СНГ, пишут «Ведомости». 

Об этом заявил журналистам в 
Москве первый замминистра обо-
роны генерал А. Колмаков. Генерал 
назвал «политическими спекуляци-
ями» заявления о том, что участие 
войск НАТО в параде недопусти-
мо (заявление об этом сделал ЦК 
КПРФ).

Для участия в параде отобра-
ны подразделения стран, внесших 
наибольший вклад в победу над 
гитлеровской Германией: США, Ве-
ликобритании и Франции. Причем от 
Франции примут участие летчики 
эскадрильи «Нормандия - Неман», 
воевавшей на советско-германском 
фронте, от армии США - подразде-
ление, история которого связана 
со встречей Красной Армии и войск 
США на Эльбе в 1945 г., а от Велико-
британии - солдаты Уэльского пол-
ка, прославившегося во Второй ми-
ровой войне. Кроме того, пригла-
шена рота почетного караула Вой-
ска польского, говорит Колмаков. 
При этом, как уточнил представи-
тель Минобороны А. Кузнецов, Гру-
зии приглашение не отправлено, 
поскольку она вышла из СНГ.

КЛИНОМ 
ПРОТИВ «ЕДРА» 
Лидер «Справедливой 
России» спикер Совета 
Федерации С. Миронов 
призвал соратников 
по партии не вступать 
в ходе предвыборных 
кампаний в какие-либо 
альянсы с «Единой 
Россией». 

Ранее с аналогичными призыва-
ми выступило руководство и КПРФ, 
и ЛДПР, пишет «Коммерсант». Ми-
ронов склонен трактовать итоги 
последних региональных выборов 
как доказательство того, что дове-
рие избирателей к «Справедливой 
России» растет, а «Единая Россия» 
теряет избирателей. Последнее, с 
точки зрения  Миронова, связано с 
тем, что партия власти «объявила 
курс на консервативную модерни-
зацию, но не объяснила, что это та-
кое». «Получилась морская свинка: 
не совсем свинка и совсем не мор-
ская», - резюмировал Сергей Ми-
ронов.

На самом деле «Справедливая 
Россия» стала последней парти-
ей, представленной в Госдуме, ко-
торая объявила о нежелательности 
альянсов с «Единой Россией». За-
то С. Миронов планирует создать 
для «Единой России» дополнитель-
ные проблемы: не только посетить 
субъекты Федерации, в которых бу-
дут баллотироваться члены партии, 
но и «возглавить списки во всех ре-
гионах» По его словам, «Справед-
ливая Россия»  принципиально про-
тив «паровозов». «Но если мы пой-
дем таким путем, то «Единая Рос-
сия» скорее примет закон, запре-
щающий паровозы. Клин клином 
вышибают», - заметил лидер «эсе-
ров».

Подготовила 
ЛЮДМИЛА КОВАЛЕВСКАЯ.

Г
ЛАВНАЯ тема встречи с 
прессой - новые направле-
ния в развитии физической 
культуры на Ставрополье. 
Для жителей края пробле-

ма укрепления здоровья весь-
ма актуальна: средняя продол-
жительность жизни мужчин у 
нас составляет 63,8, женщин - 
74,7 года. Хотя это и выше, чем 
в среднем по России, но цифры, 
признаем, красноречивые. 

Журналистов интересова-
ло, каким образом планирует-
ся укреплять здоровье ставро-
польцев, что делает для этого 
краевое правительство и какие 
акции призваны сделать земля-
ков бодрее, добрее и веселее.

Особо не злоупотребляя ци-
фирью, Василий Вячеславович 
заметил, что увеличение каче-
ства и продолжительности жиз-
ни сами по себе самоцелью не 
являются. Важно, чтобы люди 

жили полноценно. А физическая 
культура и спорт такую возмож-
ность человеку дают. 

- Исторически сложилось 
так, что на физическую культу-
ру и спорт бюджетных средств 
в крае выделялось значительно 
меньше, чем у географических 
соседей. Это традиция, кото-
рую мы собирались было поло-
мать в конце 2008 года. Но по-
мешал кризис, тогда речь пошла 
исключительно о первостепен-
ных тратах: социальных выпла-
тах. У губернатора Валерия Га-
евского есть решимость к этой 
теме вернуться и при первой 
возможности кратно увеличить 
финансирование отрасли.

Много внимания В. Балдицын 
уделил проблеме соблюдения 
разумного баланса между мас-
совой физкультурой и профес-
сиональным спортом и такой бо-
лезненной теме, как отсутствие 

Восстановить пирамиду
«Я считаю, что в будущем году бюджет спортивной отрасли края должен быть удвоен», - заявил на приуроченной 
ко Всемирному дню здоровья пресс-конференции (см. «СП» от 9 апреля) зампред ПСК Василий Балдицын

у нас требуемого количества 
спортсооружений. Приведя в ка-
честве примера Бразилию, где 
современные спорткомплексы 
тоже редкость, но миру ежегод-
но выдаются великолепные фут-
больные команды и множество 
легионеров, он посетовал, что 
бразильское ноу-хау все-таки 
исключение из правил. Общим 
же законом для всех професси-
ональных команд должно стать 
самостоятельное выживание.

- Посмотрите бюджет ФК 
ЦСКА, там нет ни копейки бюд-
жетных средств. Достичь подоб-
ного на уровне региона удается 
далеко не всегда, поэтому ПСК 
поддерживает деятельность 
наших профессиональных ко-
манд через средства, выделя-
емые на участие в соревнова-
ниях. Средств этих, конечно же, 
недостаточно, поэтому клубам, 
чтобы выжить, необходимо при-
влекать и другие источники фи-
нансирования. Другое дело, что 
сами эти клубы не могут суще-
ствовать без основания пирами-
ды, которое называется массо-
вым спортом. В союзные време-
на эта пирамида функциониро-
вала без сбоев. Когда приорите-
ты изменились, пирамида была 
разрушена, и наша задача - на-
вести в отрасли порядок и пира-
миду восстановить. 

И пояснил, как это будет де-
латься.

- За предыдущие десять 
лет в крае не было построено 
ни одного спортсооружения. В 
2009 году введены в эксплуата-
цию восемь объектов, на софи-
нансирование которых из крае-
вого бюджета направлено око-
ло ста миллионов рублей. Всего 
же на отрасль в 2010 году преду-

смотрено более 200 миллионов 
рублей. В федеральную целевую 
программу «Развитие физиче-
ской культуры и спорта в РФ на 
2006-2015 годы» на 2010 год за-
явлены очередные десять объ-
ектов, доля софинансирования 
которых на ближайшие три года 
из краевого (львиная) и муни-
ципальных бюджетов превыша-
ет полмиллиарда рублей.

Большой бедой зампред на-
звал отсутствие в краевом цен-
тре приличной легкоатлетиче-
ской площадки. А модную те-
му строительства в Ставропо-
ле ледового дворца охаракте-
ризовал как идею фикс преды-
дущей власти, сославшись на 
возмущение спортивной обще-
ственности, высказавшей поже-
лание сначала сделать хоть что-
то для наших традиционных ви-
дов спорта: легкой и тяжелой ат-
летики, а потом уже думать о ле-
довых дворцах. 

- Да, в первую очередь мы 
будем вкладывать средства ту-
да, в чем мы сильны. Но это не 
означает отказа правительства 
края от развития и других ви-
дов спорта. И чтобы оконча-
тельно расставить точки над «и»: 
у нас планируются три профес-
сиональные ледовые площад-
ки — одна в Невинномысске, 
две в Ставрополе. Они востре-
бованы, и желающих занимать-
ся у нас много. В Невинномыс-
ске существуют определенные 
традиции. И руководство компа-
нии «Еврохим», вкладывающей 
средства в том числе и в оздо-
ровление населения, совмест-
но с городом приняли решение 
построить профессиональную 
ледовую крытую площадку для 
тренировок и соревнований хок-

кеистов, конькобежцев и фигу-
ристов. И экспертиза типового 
проекта уже завершена. Обору-
дование же в рамках федераль-
ной программы поставит Мин-
спорта РФ. Надеюсь, в этом го-
ду строительные работы если 
не закипят, то начнутся. Запуск 
объекта запланирован на 2011-
2012 годы. 

Что касается краевого цен-
тра, то площадка перед рынком 
«Тухачевский» пока законсерви-
рована. А возле кинотеатра «Са-
лют» как только обстановка по-
сле кризиса стабилизируется, за 
дело возьмется частный инве-
стор - известная в стране фир-
ма «Союз-Атлант». Там заплани-
рован большой физкультурно-
спортивный комплекс и в усло-
виях инвестиционного соглаше-
ния обговорено, что дети и под-
ростки будут заниматься в этом 
комплексе бесплатно. 

После провала наших спорт-
сменов в Ванкувере проблемы 
олимпийской подготовки ста-
ли одной из больших забот у ру-
ководителей государства. Как 
председатель краевого олим-
пийского совета, отвечающий за 
подготовку потенциальных став-
ропольских олимпийцев, В. Бал-
дицын считает, что националь-
ный Олимпийский комитет стра-
ны должен возглавить не только 
известный человек, но и опыт-
ный финансист, которым, на его 
взгляд, является вице-премьер 
Александр Жуков, за которого 20 
мая он и отдаст свой голос. На 
данном этапе названную канди-
датуру он считает оптимальной.

СЕРГЕЙ ВИЗЕ.
Фото пресс-службы губер-

натора (из архива редакции).

З
А это время он давно вы-
шел из рамок самодея-
тельности - получил зва-
ние не только народного, 
но и академического (меж-

ду прочим, единственного в рай-
оне), является дипломантом 
краевого праздника ветеранов 
«Песня, опаленная войной», об-
ладателем диплома 3-й степе-
ни 1-го регионального военно-
патриотического конкурса народ-
ного творчества «Во имя Победы, 
весны и любви» и Гран-при район-
ного фестиваля «Ветер Победы». 

Этот коллектив самоорга-
низовался к 40-летию Побе-
ды. Именно на эту торжествен-
ную дату и пришлось первое вы-
ступление хора. И прошло оно 
успешно, несмотря на то, что у 
ветеранов не было постоянно-
го руководителя, зато имелись 
энтузиазм и желание петь, а по-
тому сбрасывались участники 
хора по три рубля, чтобы опла-
чивать услуги занимавшегося 
с ними преподавателя по вока-
лу. Только в 1986 году коллектив 
возглавил А. Брунковский. Спу-

ЧТОБЫ ПЕСНЯ ЗА ДУШУ БРАЛА

Сегодня народный хор 
ветеранов войны 
и труда Изобильненского 
района (руководитель 
- Т. Перемытько, 
концертмейстер - 
Т. Епишева) отмечает 
25-летие со дня 
образования. Вот уже 
четверть века шагает 
этот коллектив по жизни 
с душевной песней и 
хорошим настроением. 

стя шесть лет, незадолго до май-
ских праздников, он ушел из жиз-
ни. Хор обратился к Т. Перемыть-
ко, руководителю-хормейстеру 
народного коллектива «Зори зо-
лотые», с просьбой помочь им в 
подготовке к выступлению 9 мая. 
«Думала, займусь временно, а 
получилось, что уже 18 лет мы с 
ними вместе работаем», - вспо-
минает Татьяна Александровна.

Сегодня в составе хора 31 
человек. Среди них и те, кто по-
ет в его составе с первого дня 
- А.  Духненко, Н. Резенькова, 
М.  Косухина, М. Крюкова. Есть 
и те, кто приезжает на репети-
ции в Изобильный из соседних 
станиц и поселков. Результаты 
налицо: участники хора освоили 
и трех- и четырехголосье, и ис-
полнение «а капелла», да и ре-
пертуар постоянно расширяют. 
Главный критерий отбора - что-
бы песня, что называется, за ду-
шу брала.

Несмотря на то, что в хоре по-
ют  люди пенсионного возраста, 
они являются непременными 
участниками культурной жиз-
ни района. Принимают актив-
ное участие в конкурсах испол-
нительского мастерства, высту-
пают перед тружениками сель-
ского хозяйства в период жат-
вы и зимовки, в том числе пря-
мо в поле,  и участвуют в город-
ских и районных мероприятиях. А 
то, что в коллективе создан твор-
ческий союз из хора ветеранов и 
ансамбля мальчиков, лишь под-
тверждает, что их творчество не 
оставляет людей равнодушны-
ми, продолжает покорять новые 
поколения душевным исполне-
нием русских песен, находит по-
клонников и единомышленников.

Л. МОЛДОВАН.
Фото из архива 

народного хора.

-А
БСОЛЮТНО не вызыва-
ет сомнения тот факт, 
что существуют  впол-
не обоснованные эко-
номические, техниче-

ские и организационные меры, 
которые позволяют работать 
без несчастных случаев. Доста-
точно вспомнить, что в Ессенту-
ках, Георгиевске, в Андропов-
ском, Апанасенковском, Геор-
гиевском, Грачевском, Кочубе-
евском, Курском, Новоселиц-
ком, Предгорном, Туркменском 
районах в прошлом году не за-
регистрировано ни одного не-
счастного случая со смертель-
ным исходом на производстве. 
Без аварий и травматизма отра-
ботали более 4,5 тысячи крупных 
и средних предприятий Ставро-
полья. 

В 2009 году снизился удель-
ный вес работающих на обору-
довании, не отвечающем совре-
менным требованиям безопас-
ности с 10,3 до 4 процентов. По 
данным Ставропольстата, за пе-
риод с 2006 по 2009 год уровень 
производственного травматизма 
с утратой трудоспособности на 
один день и более уменьшился в 
1,5 раза. Снижению травматиз-
ма в крае способствовало также 
увеличение объема финансиро-
вания трудоохранных мероприя-
тий. В 2009 году из средств ФСС 
РФ на предупредительные ме-
ры по профилактике производ-
ственного травматизма затра-
чено 30,5 миллиона рублей. 

И все же положение с охра-
ной труда в крае  остается не-
простым. Наибольшее число не-
счастных случаев произошло в  
Кисловодске, Пятигорске, Став-
рополе, Невинномысске, а так-
же в Александровском, Буден-
новском, Георгиевском, Ново-
александровском и Труновском 
районах. Основными отрасля-
ми экономики края, в которых 

Труд нуждается в охране
В прошлом году от несчастных случаев на производстве  в нашем  регионе пострадали 685 
человек, 49  погибли во время работы. Если сравнивать с аналогичной статистикой за 2008 год, 
налицо сокращение  тревожных показателей. Тем не менее пока еще рано говорить о том, что 
труд является безопасным. Существуют целые отрасли и отдельные предприятия, где ежегодно 
работники калечатся из-за нарушений трудовой, производственной дисциплины и техники 
безопасности. Как с этим бороться? Вот мнение заместителя министра труда и социальной защиты 
населения края В. Шевцова.
наблюдался рост числа погиб-
ших в результате несчастных 
случаев на производстве, явля-
ются сельское хозяйство, элек-
троэнергетика, ЖКХ, розничная 
торговля. Среди причин травм и 
увечий - падение с высоты, воз-
действие движущихся, враща-
ющихся предметов и деталей, 
падение, обвал конструкций. 
По-прежнему значительное ко-
личество работников погибают 
и получают травмы в ДТП. Заре-
гистрировано несколько случа-
ев травматизма с летальным ис-
ходом из-за воздействия вред-
ных веществ и экстремальной 
температуры. Среди пострадав-
ших 10 водителей, 11 трактори-
стов и комбайнеров, 11 слеса-
рей, девять газоэлектросвар-
щиков и столько же плотников-
бетонщиков, семь электромон-
тажников, шесть сторожей и 
охранников.

80 процентов несчастных 
случаев  произошли из-за неу-
довлетворительной организа-
ции работ и отсутствия контро-
ля за их производством со сто-
роны должностных лиц, наруше-
ний трудовой и технологической 
дисциплины, недостатков в об-
учении работников безопас-
ным приемам труда, нахожде-
ния пострадавших в состоянии 
алкогольного опьянения. Ска-
зываются и такие недостатки, 

как эксплуатация неисправных 
или не отвечающих требовани-
ям безопасности машин, техно-
логического оборудования. 

Вот несколько характерных 
случаев. В ООО «Садовое» Алек-
сандровского района при прове-
дении газопламенных работ на 
территории нефтебазы прои-
зошло возгорание сухой травы 
с последующим воспламене-
нием паров дизтоплива и взры-
вом емкости, в результате чего 
четверо работников погибли на 
месте, а руководитель объекта 
– главный инженер - скончал-
ся в больнице. В ДОАО «ПМК-
38»  Кисловодска для выпол-
нения плановых работ по укре-
плению берега реки Подкумок 
главным механиком  были на-
правлены грузовой автомобиль 
КамАЗ и автокран. В ожидании 
прораба водитель автомобиля 
попросил автокрановщика вы-
тащить фрагмент металлолома 
из русла реки. Машинист авто-
крана без разрешения руковод-
ства и предварительной подго-
товки рабочей площадки попро-
бовал выполнить эту просьбу. В 
итоге автокран опрокинулся, 
смертельно травмировав води-
теля. В ООО «СИАМ»  Пятигор-
ска и ОАО «Хлебокомбинат Геор-
гиевский» произошли практиче-
ски одинаковые несчастные слу-
чаи. Работники предприятий при 

работе на тестораскаточной ма-
шине получили травмы рук из-
за отсутствия на оборудовании 
ограждения  в соответствии с 
требованиями ГОСТа. В резуль-
тате проверок государственной 
инспекцией труда в Ставрополь-
ском крае в прошлом году выяв-
лено 31579 нарушений в сфере 
охраны труда. Более 2200 чело-
век были отстранены от работы 
по требованию государственных 
инспекторов по охране труда в 
связи с тем, что не прошли об-
учение, инструктаж, стажиров-
ку на рабочих местах и проверку 
знаний техники безопасности. 

Ежегодно из-за подобных 
нарушений более 100 человек 
становятся инвалидами или по-
лучают профессиональные за-
болевания. Страховые выпла-
ты по временной нетрудоспо-
собности в связи с несчастны-
ми случаями на производстве 
и профессиональными заболе-
ваниями в 2009 году составили 
17 миллионов рублей, а на ме-
дицинскую, социальную и про-
фессиональную реабилитацию 
израсходовано более 68 мил-
лионов. Каждый год около 4600 
человек уходят на пенсию, на-
значенную досрочно за работу 
во вредных и тяжелых условиях 
труда. При  этом резерв воспол-
нения трудовых ресурсов из-за 
неблагоприятной демографиче-

ской ситуации практически ис-
черпан. Выбытие специалистов 
трудоспособного возраста уже 
сейчас приводит к дефициту ра-
бочей силы по многим ключевым 
для экономики специальностям, 
а большая часть привлекаемой 
иностранной рабочей силы – это 
неквалифицированные рабочие.

 Серьезным барьером на пути 
профилактики производственно-
го травматизма по-прежнему яв-
ляется сокрытие работодателя-
ми несчастных случаев. По дан-
ным государственной инспекции 
труда, за 2009 год было выявле-
но 17 таких фактов, из них девять 
- с тяжелыми последствиями. По-
пытки сокрытия несчастных слу-
чаев имели место в ФГОУ СПО 
«Прасковейский сельскохозяй-
ственный техникум» Буденнов-
ского района, ООО «НПЦ Техно-
логия»  Георгиевска, ОАО «Агро-
продукт» Шпаковского района, 
СПК «Свобода» Новоселицкого 
района  и ряде других организа-
ций. Изучение состояния охраны 
труда в организациях, допустив-
ших несчастные случаи, свиде-
тельствует о бессистемном под-
ходе к этой работе, показыва-
ет, что планируемые мероприя-
тия и заключаемые соглашения 
по охране труда между многими 
администрациями и профсою-
зами остаются невыполненными. 
Так, расходы на охрану труда со-

ставили менее предусмотренных 
законодательством 0,2 процента 
от затрат на производство про-
дукции   в СПК «Урожайненское», 
ООО «Надежда» Левокумского 
района, ООО «Казачье» Мине-
раловодского района, ООО «Са-
довое» Александровского райо-
на, СПК колхоз-племзавод «Путь 
Ленина» Апанасенковского райо-
на, ООО «ПроектТехСтрой» Став-
рополя и ряде других. Кроме того, 
на этих предприятиях отсутствует 
система управления охраной тру-
да, а проводимые мероприятия 
носят формальный характер. Из-
за недостаточного финансирова-
ния не проводится аттестация ра-
бочих мест. Хуже всего в этой ча-
сти обстоят дела в Арзгирском, 
Курском, Туркменском, Степнов-
ском, Левокумском районах.

Существующие упущения, 
недоработки и сбои требуют от 
администраций муниципальных 
образований кардинальных мер 
по исправлению сложившейся 
ситуации. В этой связи предла-
гается следующий алгоритм ре-
шения проблем. Необходим по-
стоянный мониторинг состояния 
охраны труда по каждому рабо-
тодателю. Предстоит также обе-
спечить обучение по вопросам 
охраны труда руководителей и 
специалистов организаций и 
составить планы проведения ат-
тестации рабочих мест. Следу-
ет развивать административно-
общественный контроль за 
условиями труда, в том числе за 
счет повышения роли уполномо-
ченных. Необходимо более чет-
кое взаимодействие с органами 
прокуратуры и Государственной 
инспекцией труда.

ПОДГОТОВИЛ А. ФРОЛОВ. 

ДАТА

12 апреля будет отмечаться 49-я годовщина 
со дня первого полета человека в космос

ВЕСНА. «СКВОРЦЫ» ПОЛЕТЕЛИ

вился о сокровенной мечте? 
- изумляюсь я.

- Молчал. То есть молчуном-
то он не был. Наоборот,  меня 
всегда поражали его жизнелю-
бие, веселость и открытость. 
Александр - замечательный че-
ловек и хороший, настоящий 
друг, - отвечает Андрей Г.

- Что можно вспомнить о 
годах учебы? Ну, может, за-
нятия прогуливали?

- Не знаю, как сейчас, а у нас 
такого не было. Да и статус во-
енной академии обязывал се-
рьезно относиться к занятиям. 
Скворцов, кстати, учился пре-
красно. Не припомню, чтобы он 
хоть раз получил «неуд». Но в то 
же время и отдыхать умел — к 
примеру, на рыбалке.

- Какие чувства вы испы-
тали, узнав, что ваш това-
рищ полетит в космос?

- Гордость от того, что судь-
ба мне сделала такой пода-
рок. Сейчас «держу кулаки» 
за Александра, чтобы у него 
все получилось наилучшим 
образом. 

- Что бы вы пожелали од-
нокурснику, оказавшись в 
Центре управления полета-
ми и получив возможность 
прямой связи с орбитой?

- Всей команде - Алексан-
дру Скворцову, Михаилу Кор-
ниенко и Трейси Колдуэлл-
Дайсон - выполнить задания 
и благополучно вернуться на 
Землю. А ведь работы у них 
много: за полугодовую вах-
ту экипажу 23-й экспедиции 
МКС предстоит провести 42 
научных эксперимента, в том 
числе по биомедицине: они бу-
дут выращивать биокристал-
лические пленки для быстро-
го заживления открытых ран. 
Космонавты также примут уча-
стие в эксперименте «Сейнер» 
по взаимодействию с судами 
российского промыслового 
флота, изучат верхние слои ат-
мосферы для выявления при-
знаков землетрясений и про-
должат строить международ-
ную космическую станцию. 
Надеюсь, что Александр по-
сле успешного полета прие-
дет в Ставрополь, и мы встре-
тимся в теперь уже бывшем, к 
сожалению, авиаучилище.

Беседовал
ИГОРЬ ИЛЬИНОВ.

Александр СКВОРЦОВ..

Сегодня на борту МКС нахо-
дится выпускник Ставрополь-
ского высшего военного авиа-
ционного училища летчиков и 
штурманов ПВО страны име-
ни маршала авиации В. Судца, 
командир корабля «Союз ТМА-
18» Александр Скворцов (см. 
«СП» от 03.04.10). Связаться с 
ним из-за технических слож-
ностей у нас не получилось, но 
мы пообщались по телефону с 
однокурсником космонавта по 
Военной академии воздушно-
космической обороны имени 
маршала Г. Жукова Андреем Г. 
Собеседник просил не назы-
вать фамилию, потому как, по 
его словам, никакого отноше-
ния к достижениям Скворцова 
не имеет. 

- С первого по третий курс 
наземные специалисты и лет-
чики учились вместе, - расска-
зывает Андрей Г. - Я как раз к 
наземным и отношусь - инже-
нер по управлению воздуш-
ным движением. А Александр 
— летчик. Мы познакомились 
в 1994 году при поступлении 
в академию. Но, разговорив-
шись, выяснили, что в 80-х 
вместе оканчивали Ставро-
польское авиаучилище, только 
я был на год младше и на дру-
гом факультете, потому никак 
не пересекались. Из академии 
же вышли в 1997 году, и лишь 
когда получали дипломы, пе-
ред распределением в войско-
вые части узнали, что он при-
нят в отряд космонавтов.

- Скворцов все три года 
молчал? Даже в дружеском 
общении ни разу не обмол-

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ДОЛГОВАЯ 
ЧЕТВЕРКА 
Зампредседателя правительства края 
Г. Ефремов провел совещание с участием 
представителей власти, руководителей 
предприятий жилищно-коммунального 
комплекса и теплоснабжающих организаций 
Пятигорска, Железноводска, Ессентуков. 

Главная тема — неплатежи за природный газ. Правительство 
края обеспокоено, что у некоторых организаций долг за постав-
ленное топливо продолжает нарастать. В центре внимания, в 
частности, оказались ООО «Пятигорсктеплосервис», ОАО «Ес-
сентукская теплосеть», МУП «Теплосеть» Железноводска, ОАО 
«ЮгРосПродукт». Общая сумма задолженности за газ только 
этой «четверки» на начало весны составляла 328,7 млн. рублей, 
сообщили в краевом минпроме. На совещании представители 
ООО «Ставропольрегионгаз» сообщили о согласовании графи-
ков частичного погашения долгов некоторых предприятий. Но 
наиболее острым остается положение «Ессентукской теплосе-
ти» и «ЮгРосПродукта». В ближайшее время ситуация с постав-
ками и платежами за газ будет рассмотрена на специальном со-
вещании в краевом правительстве. 

С. РЯБЧИКОВ. 

«ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ» 
РЕМОНТУ 
Правление Фонда содействия реформированию 
ЖКХ одобрило заявку Ставрополья на 
предоставление финансовой поддержки для 
реализации региональной адресной программы 
капитального ремонта многоквартирных 
домов и переселения граждан из аварийного 
жилищного фонда на 2010 год. 

Как уже писала «СП», фонд ЖКХ перечислит краю 1,96 млрд. 
руб. На эти средства предполагается отремонтировать 407 мно-
гоквартирных домов в 19 муниципальных образованиях и пере-
селить жильцов 12 аварийных домов в семи муниципальных об-
разованиях. Как сообщает управление по связям с обществен-
ностью фонда ЖКХ, в 2008-2009 годах Ставрополью в общей 
сложности на эти цели было выделено 2,65 млрд. рублей. В ре-
зультате в регионе проведен капитальный ремонт 874 много-
квартирных домов и расселено 23 аварийных дома. Условия про-
живания улучшили более 105 тысяч человек. 

Ю. ЮТКИНА.

ИНФО-2010

ПРОТИВОЯДИЕ 
ОТ  КРИЗИСА
Журналисты 
региональных СМИ 
России обсуждали 
в Москве важные 
темы. Например, 
как оптимизировать 
редакционные 
расходы 
и планировать 
проведение 
подписных кампаний 
в период кризиса. 

Это уже второй семинар,  
который проводит Альянс 
руководителей региональ-
ных СМИ России в рамках 
проекта «АРС-ПРЕСС про-
тив кризиса». В его работе 
приняла участие обозрева-
тель нашей газеты В. Лез-
вина. Ее предложения, вы-
сказанные в ходе семинара 
по улучшению работы Почты 
России, подкрепленные при-
мерами из практики «Став-
ропольской правды», вызва-
ли живой отклик участников 
семинара и заинтересован-
ную реакцию руководителя 
департамента по подписке 
Почты России О. Князевой. 
Речь шла о несвоевремен-
ной доставке «Ставропол-
ки» (см. «Новости с душком», 
«СП», 12.02.2010 г.) ветера-
ну труда. По словам руко-
водителя департамента, ви-
новные в задержке  достав-
ки газеты наказаны. Все за-
мечания и предложения, вы-
сказанные в ходе обсужде-
ния проблем, будут систе-
матизированы и учтены при 
разработке стратегии дей-
ствий Альянса и региональ-
ных СМИ России при прове-
дении подписных кампаний.

Ю. ФИЛЬ.
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Д
ЛЯ многих истинных ценителей ис-
кусства это событие стало настоя-
щим праздником. Стоит только пе-
решагнуть порог Выставочного за-
ла, и картины одна за другой прико-

вывают к себе ваше внимание. Во «главе» 
экспозиции - удивительной красоты «На-
тюрморт с фиолетовой драпировкой» Ва-
лерия Арзуманова, рядом любопытные 
пейзажи Василия Рукавкова, например, 
«Домбай»: горы, «пропущенные» через 
призму авторского ока, кажутся еще бо-
лее величественными и вместе с тем не-
много загадочными. Никак не пройти мимо 
романтических пейзажей Виктора Кома-
рова, согретых нежной лирической инто-
нацией. Весенним настроением наполне-
на работа Ольги Биценти «Светлый празд-
ник», запечатлевшая нарядно-лубочные и 
одновременно трогательные пасхальные 
«приметы» - куличи и разноцветные яйца. 

- В этот приезд в краевой центр мы не 
ограничились пейзажами и натюрморта-
ми, а поставили перед собой более слож-
ную задачу, - отмечает член Союза худож-
ников Юрий Перков. - Одна из целей вы-
ставки - показать мир человека и самого 
человека, как личность, достойную под-
ражания, личность с твердой жизненной 
позицией.

Пятигорчанам, по словам Ю. Перкова, 
хотелось поделиться как можно более пол-
ной гаммой собственных ощущений жиз-
ни, своими творческими попытками пока-
зать все самое тонкое, трогательное и кра-
сивое, что накоплено в мастерских за по-
следние годы. Можно с уверенностью ска-
зать, что им это удалось!

Сам же Юрий Перков привез в Став-
рополь свою жанровую живопись, его 
сцены повседневной жизни при всей 
кажущейся будничности, повторяемо-
сти сюжетов несут выраженную автор-
скую позицию и уже этим интересны зри-
телям. Как и декоративные пейзажи Ири-
ны Индиенко, запечатлевшие провинци-
альный быт и его скромных героев... 

Ну а в общем-то, вспомнилось выра-
жение: лучше один раз увидеть… Каждо-
го, кто придет на эту выставку, ждет при-
ятное погружение в прекрасный мир, с 
любовью воспроизводимый пятигорски-
ми художниками. Они, кстати, очень при-
знательны организаторам экспозиции 
за теплый прием, за возможность вновь 
встретиться с публикой краевого центра. 

ИЛОНА АУЛОВА.
Фото автора.

О
НА включает работы двух 
друзей, называющих себя 
не иначе, как любителями 
в фотографии. По основ-
ной профессии оба автора 

«встроены» в актуальные сферы 
деятельности: Вартан Чавушьян 
– юрист (на снимке - справа), 
Андрей Лоптев – банковский слу-
жащий. 

В чем же «священный за-
мес» их творчества? Какую ти-
шину они предлагают нам «из-
влечь»? Работы, представлен-
ные на выставке, не ограничи-
ваются какой-то одной темой, 
четко очерченными жанрами. 
Тут можно увидеть и портре-
ты, и абстрактные зарисовки, 
и анималистику. А объединя-
ет их основной концепт: «доба-
вочный» смысл, читаемый «под-
текстом». Каждая работа словно 
обладает собственным голосом, 
звучит из «сверхреальности», из 
мира идей. Вообще-то, фотогра-
фия сама по себе молчалива. И 
молчание это имеет много глу-
бин. Творчество этих двух мо-
лодых авторов населено неки-

Закон языком театра
По инициативе общественной молодежной палаты при ГДСК в лицее № 5 
Ставрополя состоялся показ спектакля, который призван разъяснить школьникам 
нормы краевого закона о так называемом «комендантском часе для детей», 
сообщает пресс-служба краевого парламента.

П
ОСТАНОВКА была подго-
товлена силами молодеж-
ного театра-школы «Об-
раз», актеры которого с 
удовольствием откликну-

лись на предложение молодых 
парламентариев Ставрополья 
вдохнуть творчество в реализа-
цию закона. Идея была поддер-
жана и думским комитетом по 
массовым коммуникациям, ин-
формационным технологиям и 
средствам связи. Спектакль со-
стоит из нескольких миниатюр, в 
которых разыгрываются разные 
жизненные ситуации, в которых 
легкомысленное поведение мо-
лодежи может привести к тра-
гедии. После просмотра многие  
школьники  отметили, что имен-
но такая форма разъяснения 
норм законодательства им бли-
же. Спектакль планируется по-
казать и в других школах горо-
да и края.

Краевой закон «О некоторых 
мерах по защите прав и законных 
интересов несовершеннолет-
них», часто его называют «зако-
ном о комендантском часе», на-
целен в первую очередь на обе-
спечение безопасности детей. 

Но не только. Вторая, но не менее 
важная его цель – это воспитание 
у подростков сознательности и 
ответственности. На мой взгляд, 
молодежному театру-школе «Об-
раз» посредством спектакля уда-
лось это сделать доступно и эмо-

ционально, – считает председа-
тель комитета ГДСК по массовым 
коммуникациям, информацион-
ным технологиям и средствам 
связи Е. Бондаренко.

Л. НИКОЛАЕВА. 
Фото пресс-службы ГДСК.

Приятное погружение
В Выставочном зале краевого Союза художников - новая экспозиция: здесь 
в очередной раз представлены работы известных пятигорских мастеров

Черно-белая тишина
Экспозиция черно-белой фотографии «Извлекая тишину» в Ставропольском 
краевом музее изобразительных искусств стала продолжением цикла выставочных 
проектов, объединенных общим девизом «impasto di sacre» – «священный замес»

ми первообразами, архетипа-
ми, символами, отсылающими 
нас к... размышлениям. 

- Возможности цифрового фо-
то поистине безграничны, - го-
ворит художник Владимир Оста-
пенко. - То, что раньше создава-

ли только самые большие худож-
ники, сейчас доступно простому 
любителю. Современное фото-
искусство благодаря компью-
терным программам позволяет 
делать «красивенько» всем же-
лающим. Чем и привлекают ав-

торы этих работ: они обращают-
ся к более сложному и высокому, 
к духовному.

Для Андрея Лоптева это уже 
не первый опыт экспонирования, 
его партнер Вартан Чавушьян де-
бютант. Для обоих основной по-
сыл - донести до зрителя соб-
ственное отношение к миру и к 
происходящему вокруг. 

- Каждому человеку есть что 
сказать современникам, - уверен 
В. Чавушьян. - Возможность по-
делиться своим восприятием ми-
ра уже много значит. А если кому-
то окажется близко мое видение, 
это вдвойне замечательно. 

Условно они разделяют свои 
работы предназначенными для 
двух типов публики: «широкой» 
и «понимающей». «Извлекая ти-
шину» - первый, пробный шаг, 
стремление приблизиться к пу-
блике «понимающей». Но, кажет-
ся, и «широкому» зрителю най-
дется что посмотреть и над чем 
призадуматься...

АНАСТАСИЯ ЧУЖМАКОВА.
Фото автора.

НА «АЗОТЕ» - 
КУРОРТНЫЙ СЕЗОН 

Отдыхом и лечением в не-
винномысском санатории 
«Энергетик», расположенном 
в заповедном уголке на окра-
ине города, открыли курорт-
ный сезон работники «Невин-
номысского Азота». Всего за 
восемь заездов в течение го-
да в этом санатории отдохнут 
более 400 сотрудников хими-
ческого предприятия. Их ждут 
физио- и медикаментозные 
процедуры, массажи, так на-
зываемые Ивановские ванны, 
целебные грязи Тамбуканско-
го озера. Цена путевки изме-
ряется символической сум-
мой, а члены первичной ор-
ганизации Росхимпрофсою-
за и вовсе могут раз в год от-
дохнуть в «Энергетике» совер-
шенно бесплатно.

А. МАЩЕНКО.

ПОБЕДИЛ МАСТЕР
В Новоселицком состоял-

ся шахматный турнир памяти 
местного шахматиста, чем-
пиона края Н. Каткова. Около 
трех десятков спортсменов, 
в том числе и из других райо-
нов края, прибыли померяться 
силами. Целый день продол-
жались шахматные баталии. 
Победителем стал И. Трощий 
из Светлограда – кстати, са-
мый титулованный участник: 
он является мастером спор-
та СССР. 

Н. БАБЕНКО.

КОРИДОРНЫЙ УЗНИК
Прокуратура Александровского 
района выявила факт незаконного 
и необоснованного содержания 
местного жителя ночью в здании 
РОВД. 

Как рассказал прокурор района Виктор Ча-
плыгин, некоего Т. милиционеры подозрева-
ли в краже денег. И как-то под вечер привез-
ли в райотдел для допроса. После которого 
Т. попытался уйти домой, однако следова-
тель запретил ему покидать здание. И муж-
чина «прокуковал» в коридоре райотдела до 
утра. Проверка, которую провело «государе-
во око», установила, что в книге доставленных 
в ОВД района, а также в списках уголовно- и 
административно-задержанных Т. тем не ме-
нее не значится. Материалы проверки направ-
лены в Александровский межрайонный след-
ственный отдел СУ СКП РФ по краю для реше-
ния вопроса о возбуждении в отношении со-
трудников милиции уголовного дела.

Ю. ФИЛЬ.

ИНТЕРНЕТ И БАНДА
Следственным управлением при 
УВД по КМВ окончено раследование 
уголовного дела в отношении 
банды Т. Бабатова, члены которой 
обвиняются по нескольким статьям 
УК РФ, в том числе в разбое и 

вовлечении несовершеннолетнего 
в преступную деятельность, сообщает 
пресс-служба ГСУ при ГУВД по СК. 

Из материалов дела следует, что в ноя-
бре 2009 года жители Минераловодского 
района Т. Бабатов, Н. Ковтуненко и подро-
сток С., будучи вооруженными макетом ав-
томата Капашникова и пневматическим пи-
столетом, скрывая свои лица под масками, 
совершили шесть  разбойных нападений на 
интернет-клубы Пятигорска, Железновод-
ска, Георгиевска, Предгорного и Минера-
ловодского районов. Первого декабря про-
шлого года их задержали в Георгиевске. Так-
си, на котором ехала банда, было блокирова-
но сотрудниками вневедомственной охраны 
и ДПС.  В автомобиле находились и орудия 
преступлений. Уголовное дело направлено 
в Ставропольский краевой суд. 

И. ИЛЬИНОВ.

СТО ТЫСЯЧ ЗА ВЗЯТКУ
Гражданка Узбекистана Л. Канн 
торговала продуктами в селе Тахта 
Ипатовского района, не имея на то 
разрешающих документов. 

Когда сотрудник милиции составил по 
этому поводу протокол, женщина решила, 
что называется, замять дело и предложила 
оперуполномоченному деньги. Лучше бы она 
этого не делала: вскоре незадачливая тор-

говка оказалась на скамье подсудимых. Ей 
назначено наказание в виде штрафа в раз-
мере 100 тысяч рублей. 

Н. БАБЕНКО.

РЕМЕСЛА НЕ ВОДИТ, 
А ПРОМЫСЕЛ ДЕРЖИТ 
Издавна так метко называли тех, кто 
не стеснялся обогащаться, пользуясь 
своим служебным положением. 
Со временем  русская пословица 
утратила популярность, а вот 
«промышлять» на Руси меньше 
не стали. 

Методист факультета повышения квали-
фикации одного из ставропольских вузов, 
к примеру, за деньги выдавала студентам 
удостоверения о прохождении краткосроч-
ного профобучения,  которое те не посетили 
ни разу. Стоимость документа о якобы усво-
енном курсе  женщина оценила в пять тысяч 
рублей. Желающих нашлось четверо. На су-
де методист полностью признала свою ви-
ну и раскаялась. Приговор - три года шесть 
месяцев условно с испытательным сроком 
на три года. По словам заместителя проку-
рора Ленинского района Р. Жирова, подсу-
димую также на год лишили права занимать 
должности на госслужбе и в образователь-
ных учреждениях. 

В. ФИСЕНКО.                                                                                                                            

ОФИЦИАЛЬНОЕ ОПУБЛИКОВАНИЕ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Государственной Думы 
Ставропольского края

О Законе Ставропольского края «О внесении 
изменений в Закон Ставропольского края 

«О Губернаторе Ставропольского края» 

Государственная Дума Ставропольского края
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
Принять Закон Ставропольского края «О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края «О Губернаторе Ставропольского края» 
и в соответствии со статьей 31 Устава (Основного Закона) Ставро-
польского края направить его Губернатору Ставропольского края 
для подписания и обнародования. 

Председатель Государственной Думы 
Ставропольского края 

В.А. КОВАЛЕНКО.

г. Ставрополь, 25 марта 2010 года, № 1464-IV ГДСК.

ЗАКОН 
Ставропольского края

О внесении изменений в Закон Ставропольского края 
«О Губернаторе Ставропольского края»

Статья 1
Внести в Закон Ставропольского края от 06.01.99 № 2-кз «О Гу-

бернаторе Ставропольского края» следующие изменения:
1) пункт 2 статьи 5 признать утратившим силу;
2) в абзаце втором пункта 2 статьи 6 слова «в Южном федераль-

ном округе» заменить словами «в Северо-Кавказском федераль-
ном округе»;

3) в статье 7:
в подпункте «е» слова «определяет перечень» заменить слова-

ми «определяет структуру»;
в подпункте «з» слова «организации государственной» заменить 

словами «организации государственной гражданской службы Став-
ропольского края»;

4) подпункт «в» пункта 1 статьи 9 признать утратившим силу;
5) подпункт «г» статьи 10 изложить в следующей редакции:
«г) рассматривает ходатайства о награждении государствен-

ными наградами Российской Федерации и вносит представления 
к награждению государственными наградами Российской Федера-
ции в соответствии с Указом Президента Российской Федерации 
«О государственных наградах Российской Федерации», а также на-
граждает в пределах своих полномочий и в порядке, установлен-
ном законодательством Ставропольского края, наградами Став-
ропольского края.»;

6) в статье 11:
абзац первый пункта 1 после слов «Губернатор Ставропольского 

края» дополнить словами «при осуществлении своих полномочий»;
пункт 3 изложить в следующей редакции:
«3. Подготовка, подписание и издание правовых актов Губер-

натора Ставропольского края осуществляются в соответствии с 
требованиями, установленными нормативными правовыми акта-
ми Ставропольского края.

Опубликование и вступление в силу правовых актов Губернатора 
Ставропольского края осуществляются в соответствии с требова-
ниями законодательства Российской Федерации и законодатель-
ства Ставропольского края.»;

7) пункт 2 статьи 16 изложить в следующей редакции:
«2. Символы власти Губернатора Ставропольского края вруча-

ются председателем Государственной Думы Ставропольского края 
Губернатору Ставропольского края в торжественной обстановке на 
период его полномочий при вступлении в должность после прине-
сения им присяги.».

Статья 2
Настоящий Закон вступает в силу со дня его официального опу-

бликования.

Губернатор Ставропольского края
В.В. ГАЕВСКИЙ.

г. Ставрополь, 08 апреля 2010 г., № 14-кз.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Правительства Ставропольского края

08 апреля 2010 г.                     г. Ставрополь                       № 107-п

О внесении изменений в постановление 
Правительства Ставропольского края от 02 июня 

2006 г. № 84-п «О мерах по реализации Закона 
Ставропольского края «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий граждан, 

находящихся в трудной жизненной ситуации, 
и многодетных семей»

В целях реализации Закона Ставропольского края «О мерах со-
циальной поддержки отдельных категорий граждан, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, многодетных семей и ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны» Правительство Ставропольского края 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить прилагаемые изменения, которые вносятся в поста-

новление Правительства Ставропольского края от 02 июня 2006 г. 
№ 84-п «О мерах по реализации Закона Ставропольского края «О 
мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, на-
ходящихся в трудной жизненной ситуации, и многодетных семей».

2. Контроль за выполнением настоящего постановления возло-
жить на первого заместителя председателя Правительства Став-
ропольского края – министра финансов Ставропольского края Ша-
повалова В.Г. и заместителя председателя Правительства Ставро-
польского края Зайцева Г.С.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его офици-
ального опубликования.

Губернатор Ставропольского края
В.В. ГАЕВСКИЙ.

УТВЕРЖДЕНЫ постановлением Правительства 
Ставропольского края от 08 апреля 2010 г. № 107-п

ИЗМЕНЕНИЯ,
которые вносятся в постановление Правительства 

Ставропольского края от 02 июня 2006 г. № 84-п 
«О мерах по реализации Закона Ставропольского 
края «О мерах социальной поддержки отдельных 

категорий граждан, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, и многодетных семей»

1. В заголовке, преамбуле слова «и многодетных семей» заме-
нить словами «многодетных семей и ветеранов Великой Отече-
ственной войны».

2. Пункт 1 изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить прилагаемые:
1.1. Порядок финансирования мер социальной поддержки, уста-

новленных Законом Ставропольского края «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий граждан, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, многодетных семей и ветеранов Великой От-
ечественной войны».

1.2. Порядок предоставления дополнительных мер социальной 
поддержки по обеспечению жильем ветеранов Великой Отечествен-
ной войны, предусмотренных частью 3 статьи 4 Закона Ставрополь-
ского края «О мерах социальной поддержки отдельных категорий 
граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, многодет-
ных семей и ветеранов Великой Отечественной войны.».

3. Подпункт 2.2 дополнить словами «и дополнительных мер со-
циальной поддержки по обеспечению жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны, предусмотренных частью 3 статьи 4 Закона.». 

4. В Порядке финансирования мер социальной поддержки, уста-
новленных Законом Ставропольского края «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий граждан, находящихся в трудной 
жизненной ситуации, и многодетных семей»:

Приложение к Порядку предоставления до-
полнительных мер социальной поддержки по 
обеспечению жильем ветеранов Великой Оте-
чественной войны, предусмотренных частью 3 
статьи 4 Закона Ставропольского края «О ме-
рах социальной поддержки отдельных катего-
рий граждан, находящихся в трудной жизнен-
ной ситуации,  многодетных семей и ветера-
нов Великой Отечественной войны»

Министру труда и социальной защиты 
населения Ставропольского края 
________________________________

(инициалы, фамилия министра)
________________________________

(фамилия, имя, отчество заявителя)
________________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ

о предоставлении доплаты к субсидии на приобретение или строи-
тельство (долевое участие в строительстве) жилья, установленной 
Законом Ставропольского края «Об обеспечении жильем ветера-
нов, инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов, в соответствии 
с федеральными законами «О ветеранах» и «О социальной защите 
инвалидов в Российской Федерации», или  к единовременной де-
нежной выплате на строительство или приобретение жилого поме-
щения, установленной пунктом 31 статьи 232 Федерального закона 
«О ветеранах» (далее – доплата).

В рамках реализации Закона Ставропольского края «О мерах 
социальной поддержки отдельных категорий граждан, находящих-
ся в трудной жизненной ситуации, многодетных семей и ветера-
нов Великой Отечественной войны» прошу предоставить мне до-
плату к __________________________________________________

(субсидии или единовременной денежной выплате)
путем перечисления ее на счет _____________________________,

(продавца или застройщика жилья) 
являющемуся стороной по договору __________________________
_________________________________________________________,
(купли-продажи жилого помещения (участия в долевом строительстве жилья)
_________________________________________________________
(фамилия, имя, отчество (наименование) продавца (застройщика) жилья)

_________________________________________________________
(номер счета и реквизиты кредитной организации)

_________________________________________________________,
для обеспечения меня жильем в соответствии с Федеральным за-
коном «О ветеранах».

Приложение: договор ___________________________________
(купли-продажи жилого помещения (участия в долевом 

__________________   на ____ листах.
строительстве жилья)
___________________               ___ ____________         «___» ______20__ г.
(фамилия, имя, отчество            (подпись заявителя)
               заявителя)

4.1. В заголовке, пунктах 1 и 2 слова «и многодетных семей» за-
менить словами «многодетных семей и ветеранов Великой Отече-
ственной войны».

4.2. В пункте 3 слова «и многодетным семьям» заменить словами 
«многодетным семьям и ветеранам Великой Отечественной войны».

4.3. Абзац первый пункта 4 признать утратившим силу.
4.4. В пункте 6:
подпункт «1» дополнить абзацем следующего содержания:
«доплаты к субсидии на приобретение или строительство (доле-

вое участие в строительстве) жилья, установленной Законом Став-
ропольского края «Об обеспечении жильем ветеранов, инвалидов и 
семей, имеющих детей-инвалидов, в соответствии с федеральными 
законами «О ветеранах» и «О социальной защите инвалидов в Рос-
сийской Федерации», или к единовременной денежной выплате на 
строительство или приобретение жилого помещения, установлен-
ной пунктом 31 статьи 232 Федерального закона «О ветеранах» (да-
лее соответственно – доплата, субсидия, единовременная денеж-
ная выплата) – в течение 1 рабочего дня со дня принятия министер-
ством решения о предоставлении ветерану Великой Отечествен-
ной войны указанной в настоящем абзаце доплаты;»;

дополнить подпунктом «4» следующего содержания:
«4) осуществляет выплату доплаты к субсидии или к едино-

временной денежной выплате ветеранам Великой Отечественной 
войны путем ее перечисления продавцу (застройщику) жилья.».

4.5. В абзаце втором пункта 7 слова «подпунктом 3» заменить 
словами «подпунктом «2».

УТВЕРЖДЕН постановлением Правительства 
Ставропольского края от 08 апреля 2010 г. № 107-п

ПОРЯДОК
предоставления дополнительных мер социальной 

поддержки по обеспечению жильем ветеранов 
Великой Отечественной войны, предусмотренных 

частью 3 статьи 4 Закона Ставропольского края 
«О мерах социальной поддержки отдельных 
категорий граждан, находящихся в трудной 

жизненной ситуации, многодетных семей 
и ветеранов Великой Отечественной войны»

1. Настоящий Порядок разработан во исполнение Закона Ставро-
польского края «О мерах социальной поддержки отдельных катего-
рий граждан, находящихся в трудной жизненной ситуации, много-
детных семей и ветеранов Великой Отечественной войны» (далее 
- Закон) и определяет механизм предоставления за счет средств 
бюджета Ставропольского края дополнительных мер социальной 
поддержки по обеспечению жильем ветеранов Великой Отечествен-
ной войны (далее – ветераны), предусмотренных частью 3 статьи 4 
Закона и предоставляемых в виде доплаты к субсидии на приобре-
тение или строительство (долевое участие в строительстве) жилья, 
установленной Законом Ставропольского края «Об обеспечении 
жильем ветеранов, инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов, 
в соответствии с федеральными законами «О ветеранах» и «О со-
циальной защите инвалидов в Российской Федерации», или к еди-
новременной денежной выплате на строительство или приобрете-
ние жилого помещения, установленной пунктом 31 статьи 232 Фе-
дерального закона «О ветеранах» (далее соответственно – допла-
та, субсидия, единовременная денежная выплата).

2. Понятия и термины, используемые в настоящем Порядке, при-
меняются в значениях, установленных Законом.

3. Для получения доплаты ветеран представляет в министер-
ство труда и социальной защиты населения Ставропольского края 
(далее – министерство) заявление на получение доплаты по фор-
ме согласно приложению к настоящему Порядку (далее – заявле-
ние) и договор купли-продажи жилого помещения (участия в доле-
вом строительстве жилья), в котором предусмотрены участие мини-
стерства в качестве одного из плательщиков по данному договору 
и его обязательство по перечислению продавцу (застройщику) ча-
сти стоимости приобретаемого (строящегося) жилья для ветерана 
в размере доплаты (далее – документы).

4. В случае подачи ветераном документов с нарушением требо-
ваний настоящего Порядка документы возвращаются ему мини-
стерством в течение 3 рабочих дней со дня их поступления в ми-
нистерство с разъяснением порядка устранения выявленных на-
рушений.

5. От имени ветерана заявление может быть подано уполномо-
ченным лицом при наличии оформленных надлежащим образом 
полномочий.

6. Министерство:
6.1. В течение 3 рабочих дней со дня принятия документов рас-

считывает размер доплаты и принимает решение о ее предостав-
лении.

6.2. Предоставляет доплату ветерану путем ее перечисления в 
течение 5 рабочих дней со дня принятия решения о ее предостав-
лении продавцу (застройщику) жилья, являющемуся стороной по 
договору, указанному в пункте 3 настоящего Порядка.

7. Министерство принимает решение об отказе в предоставле-
нии ветерану доплаты в случае, если:

ветерану ранее предоставлялась доплата;
отсутствуют основания для предоставления доплаты.
8. Сумма доплаты и субсидии (единовременной денежной вы-

платы) не должна превышать фактическую стоимость приобрета-
емого (строящегося) жилья.

9. Предоставление доплаты ветеранам в соответствии с насто-
ящим Порядком осуществляется один раз.

МЛАДЕНЕЦ ОТРАВИЛСЯ 
УГАРНЫМ ГАЗОМ

В Ставрополе по неустановленной при-
чине загорелась квартира на шестом этаже 
одной из многоэтажек по переулку Буйнак-
ского. Положение осложнялось тем, что в 
горящей квартире отсутствовали хозяева, 
и потому в помещение пришлось прони-
кать, вскрывая дверь. Как сообщает служ-
ба спасения краевого центра, из-за силь-
ного задымления пожарным пришлось 
эвакуировать из подъезда 35 человек, 
из них девять детей, и в том числе груд-
ного возраста. Один ребенок в возрасте 
трех недель госпитализирован в отделе-
ние реанимации детской краевой клиниче-
ской больницы. Сейчас его состояние вра-
чи оценивают как средней тяжести с по-

ложительной динамикой. В результате по-
жара огнем были повреждены комната и 
прихожая. 

ТРИ ЧЕЛОВЕКА СГОРЕЛИ
Вчера ночью на хуторе Новая Дерев-

ня Курского района загорелся частный 
дом по улице Приозерной. Как сообщает 
пресс-служба МЧС края, пожарные при-
были на место происшествия через две 
минуты после объявления тревоги, но са-
манный дом полыхал уже открытым пламе-
нем. Несмотря на все усилия, здание пло-
щадью 60 квадратных метров сгорело пол-
ностью. При разборке завалов обнаруже-
ны тела трех мужчин. Причину пожара вы-
ясняют специалисты краевой испытатель-
ной пожарной лаборатории.

Н. ГРИЩЕНКО.

ИЗВЕЩЕНИЕ

Уважаемые 
участники конкурса!
СТАВРОПОЛЬСКАЯ КЭЧ РАЙОНА 
приносит свои извинения 
и извещает ОБ ОТМЕНЕ 
КОНКУРСА, объявленного 
на 13 апреля 2010 г., в связи 
с изменениями условий 
конкурса на право заключения 
договора аренды.

О дате проведения конкурса 
будет сообщено дополнительно.

На правах рекламы.
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фтекумский районы 
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А. Лазарев – Шпаковский, 
Изобильненский районы 
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с 12 по 18 апреля

 КОЗЕРОГ  получит воз-
можность расширить свое об-
разование в целом или увели-
чить багаж знаний по какому-то 
конкретному вопросу. Приятное 
времяпровождение обещает 
вам встреча с друзьями - об-
щение с ними позволит  самим 
стать лучше, а положительные 
эмоции помогут забыть весь не-
гатив.

 ВОДОЛЕЮ стоит при-
готовиться к возможным поте-
рям - они могут быть как финан-

сового характера, так и в пла-
не дружеских отношений. Не 
жалейте о том, что утрачено. 
Если это деньги, то они обяза-
тельно придут снова. Если рас-
сыпалась дружба,   значит, не 
такой уж настоящей и крепкой 
она была. 

 РЫБЫ осознают, что ино-
гда принимать решения прихо-
дится с большим трудом, осо-
бенно  если они касаются любви 
и отношений с противополож-
ным полом. Перед тем  как что-
то менять, проанализируйте свое 
поведение, может быть, причина 
совсем не в партнере, а в вас?  

 ОВНУ не стоит внимать 
слухам и сплетням, которые 
вы   услышите про себя. Эти пу-
стые разговоры недоброжела-
телей не способны навредить 
вам фактически, но могут из-
рядно попортить нервы. В этой 
ситуации не обращайте внима-
ние на бездоказательные обви-

нения, а те, кто вас  окружает, 
тоже не придают им значения.

 ТЕЛЕЦ  может потра-
тить много времени на расска-
зы о своих текущих трудностях, 
но абсолютно не продвинется 
на пути их преодоления, если 
не приступит к активной дея-
тельности. Постарайтесь трез-
во оценить ситуацию и  пойме-
те, что не такие уж и серьезные 
сложности стоят перед вами. 

 БЛИЗНЕЦОВ не покинет 
ощущение того, что они  пре-
вратились в «жилетку» для сво-
их друзей, которые идут и идут к 
ним  поплакаться по поводу сво-
их трудностей. Что ж, иногда и 
вам надо уметь оказать под-
держку и выразить свое пони-
мание окружающим. 

 РАКУ лучше всего сфо-
кусировать свое внимание на 
собственных делах, вместо того  
чтобы пытаться вникнуть в про-
блемы других людей и навязы-

вать им свое мнение. Ваше уча-
стие, безусловно, ценят, но не в 
данной ситуации.  

 ЛЬВУ надо перейти к ак-
тивным действиям, направ-
ленным на то, чтобы реализо-
вать намеченные планы. Лишь 
обдумывание стратегии и путей 
достижения цели нисколько не 
поможет вам продвинуться на 
этом самом пути. Начинайте с 
малого и сможете достигнуть 
больших успехов.

 ДЕВУ ждет приятный сюр-
приз в плане дружеских взаимо-
отношений. Вполне вероятно, 
что скоро появится старый това-
рищ, с которым вы давно не ви-
делись и даже ничего не слыша-
ли о нем и  его делах. Однако ни 
время, ни расстояния не повлия-
ли на вашу искреннюю дружбу. 

 ВЕСЫ  с большим успе-
хом решат  вопросы, связанные 
с учебой. Кроме того, люди это-

го  знака преуспеют на различных 
творческих поприщах и во всем, 
что связано с общественной на-
грузкой. Ваш оптимизм и поло-
жительный настрой увлекут  не-
мало единомышленников.

 СКОРПИОНУ следует на-
учиться прощать себя и не су-
дить строго за легкомыслен-
ные ошибки. То, что периоди-
чески происходит с вами, во-
влекая в щекотливые ситуации, 
- следствие вашей яркой нату-
ры.  Возможно,  вам предъя-
вят какие-то претензии, но на-
до объяснить, что своими дей-
ствиями вы не преследовали 
никакого злого умысла. 

 СТРЕЛЬЦУ надо быть го-
товым  прийти на помощь дру-
зьям. Инициативу, правда, про-
являть не стоит, но и отказывать 
в своем участии нельзя. Больше 
внимания уделите своим близ-
ким, они сейчас стоят на поро-
ге больших свершений.

Составил А. ЖАДАН.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Смятие. 6. Щавель. 10. Жупан. 12. Ар-
хаизм. 14. Фаланга. 15. Ассорти. 16. Кавалер. 17. Газойль. 
18. Нос. 20. Катран. 23. Армада. 26. Лаванда. 28. Золото. 30. 
Штопор. 31. Пума. 32. Фойе. 33. Талант. 35. Фантом. 36. При-
знак. 39. Восток. 41. Тряпка. 45. Пас. 47. Бунгало. 48. Загад-
ка. 49. Носилки. 50. Дрезина. 51. Скептик. 52. Идеал. 53. Вью-
нок. 54. Янтарь.  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Маховик. 3. Триплет. 4. Муссон. 5. Матрос. 
7. Вылазка. 8. Линейка. 9. Банкир. 11. Барьер. 13. Маршал. 14. 
Фигура. 19. Омар. 21. Авокадо. 22. Насморк. 23. Адвокат. 24. 
Дворник. 25. Комар. 27. Волок. 29. Опт. 30. Шеф. 34. Узда. 36. 
Попона. 37. Кризис. 38. Лебедь. 39. Вензель. 40. Стадион. 42. 
Пигмент. 43. Аудитор. 44. Фиалка. 45. Посуда. 46. Солдат.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 9 АПРЕЛЯ.

Контрольная в мединсти-
туте. Преподаватель:

- Шпаргалки потом не вы-
брасывайте, пару первых 
лет, когда будете практи-
кующими врачами, они вам 
еще пригодятся.

Машина, с растерявшей-
ся женщиной за рулем, несет-
ся в стену. Остается пара ме-
тров, вдруг сидящий рядом с 
ней мужчина дергает ручник - и 
автомобиль замирает в санти-
метрах от преграды. Сидящие 
в салоне начинают его благо-
дарить. Мужик:

- Да ладно, я ж летчик-
истребитель, просто у меня в 
кабине в этом месте находит-
ся рычаг катапультирования. 

Труженик свистка оста-
навливает машину. Подхо-
дит. Спрашивает сурово:

- Вы знак видели?
- Видел.
Гаишник расплывается в 

доброй улыбке:
- Сынок мой нарисовал...

Сейчас такое телевидение 
стало, что смотреть в окно ин-
тереснее. 

Перечень статей в Уго-
ловном кодексе должен на-
чинаться фразой: Если пой-
мают, то... 

Больше всего жену раздра-
жало, что, после того как она, 
погостив несколько дней у ма-
мы, возвращалась,  муж, не-
смотря на то, что много рабо-
тал, выглядел посвежевшим и 
отдохнувшим. 

Жизнь отличается от 
сказки тем, что в жизни со-
всем не хочется узнать ко-
нец, будь он хоть трижды 
счастливый. 

СИЛЬНЕЙШИЕ 
В ЮФО

В Сальске Ростовской об-
ласти завершились сорев-
нования по мини-футболу 
среди 12 мужских и ше-
сти женских команд вузов 
ЮФО. Ставрополье на них  
представляли наши силь-
нейшие студенческие кол-
лективы: мужская команда 
СГАУ и женская СГУ. 

Студенты-аграрии снача-
ла выиграли все свои матчи 
в подгруппе, затем в полу-
финале одержали верх над 
ростовчанами, а в решаю-
щем поединке еще раз одо-
лели соперника по группо-
вому этапу — команду Ново-
российска. Теперь как чем-
пионы ЮФО они будут за-
щищать честь округа и края 
на Всероссийском финале 
в мае. 

Женский турнир прохо-
дил по круговой системе. У 
четверых соперниц девуш-
ки СГУ выиграли, уступив 
лишь однажды — ставшим 
победительницами ростов-
чанкам, и в итоге заняли вто-
рое место.  

В СТРАНЕ НЕТ 
СИЛЬНЕЙ 
СТАВРОПОЛЬСКИХ 
БОЙЦОВ 

Триумфом ставрополь-
цев завершились в Туле со-
стязания первенства России 
по рукопашному бою сре-
ди юношей и девушек 14-17 
лет. Более 400 спортсменов, 
среди которых около ста де-
вушек, в двух возрастных и 
30 весовых категориях бо-
ролись за звания победи-
телей и призеров турнира. 
Семь золотых, четыре сере-
бряные и десять бронзовых 
наград — таков вклад юных 
бойцов края в общекоманд-
ную победу. 

Победителями первен-
ства страны в своих воз-
растных и весовых катего-
риях стали ставропольчан-
ки Кристина Горбунова и 
Валерия Клименко, Юлия 
Жарикова и Юлия Серкова, 
а также Марьям Алдамова 
из Курсавки. Ее земляк Аба-
кар Лабазанов и ставропо-
лец Николай Гальченко пер-
венствовали среди юношей. 

 С. ВИЗЕ.

СЕМЬ ПРИЗОВ 
ЗЕЛЕНОКУМСКА

С хорошими результата-
ми вернулась с ежегодного 
чемпионата по карате «Кубок 
ветеранов», проходившего 
в Минеральных Водах, де-
легация Советского района. 
Встретившись в поединках с 
соперниками из других рай-
онов края, а также из некото-
рых регионов Северного Кав-
каза, ребята из Зеленокумска 
заняли семь призовых мест, а 
Магомед Султаналиев заво-
евал кубок «Лучший боец со-
ревнований». Всего в чемпи-
онате принимали участие сто 
спортсменов.

Н. НАЗАРОВА.

Сельскохозяйственный рынок, 
расположенный в окраинном 
районе Невинномысска, очень 
популярен среди жителей 
города химиков.

ми жилищно-коммунального хо-
зяйства Ставропольского края 
состоялся впервые. В нем уча-
ствовали ГУП СК «Ставрополь-
коммунэлектро», ГУП СК «Став-
ропольский краевой теплоэнер-
гетический комплекс» и ГУП СК 
«Ставрополькрайводоканал». 
Александр Николаевич выража-
ет надежду, что теперь количе-
ство команд между предприяти-
ями ЖКХ будет ежегодно увели-
чиваться. Ведь, помимо проче-
го, спорт это один из самых луч-
ших способов забыть ненадолго 
о повседневных рабочих пробле-
мах, зарядиться здоровьем, бо-
дростью и отличным настроени-
ем. Поэтому нынешние состяза-
ния превратились в яркое спор-
тивное событие - с торжествен-
ным парадом участников и азар-
том болельщиков. Открыл спор-
тивный праздник церемонией 
поднятия флага соревнований 
заместитель председателя ко-
митета Ставропольского края 
по жилищно-коммунальному хо-
зяйству Ю.В. Голоскоков.

Состязания среди филиалов 
проводились по шести отдель-
ным видам спортивных дисци-
плин: мини-футбола, волейбола, 
стритбола, настольного тенниса, 
шахмат и перетягивания каната 
по круговой системе. В составе 
сборных команд имели право вы-
ступать только работники фили-

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Спорт - это жизнь!
«Мы - спортсмены, значит, держись! 

Грусть оставляй на позже. 
Спорт -  это жизнь, целая жизнь… 

и даже немножечко больше». 
Роберт Рождественский.

алов ГУП СК «Ставрополькрай-
водоканал». Участвующие спор-
тивные коллективы боролись за 
призовые места во всех видах 
шестиборья. Более того, в про-
грамме спартакиады было не-
мало эстафет и шуточных кон-
курсов. Оценивались не толь-
ко умение и ловкость, но и ар-
тистичность, оригинальность и 
зрелищность! Для спортсменов 
была также организована празд-
ничная концертная программа.

Заключительным аккордом 
в увлекательном и, что немало-
важно, полезном для здоровья 
спортивно-массовом меропри-
ятии стала процедура награж-
дения самых быстрых, смелых 
и ловких. На протяжении всего 
турнира по мини-футболу фут-
болисты ГУП СК «Ставрополь-
крайводоканал» демонстриро-
вали стабильную и результа-
тивную игру. Команде присуж-
дено первое место и вручен Ку-
бок. Спортсмены ГУП СК «Став-
ропольский краевой теплоэнер-
гетический комплекс» представ-
ляли собой сплав молодости и 
опыта. Они на втором месте. Ко-
манда ГУП СК «Ставропольком-
мунэлектро» показала ровную, 
стабильную игру и заняла тре-
тье призовое место.

 Переходящий спортивный 
Кубок ГУП СК «Ставрополькрай-
водоканал» по шестиборью вру-

чили абсолютному лидеру по 
итогам общекомандного заче-
та филиалу Кубанские «Очист-
ные сооружения водоснабже-
ния». Яркой приверженностью 
к спорту выделился спортив-
ный коллектив филиала Ми-
нераловодского «Водокана-
ла», который занял второе 
место. В жаркой спортивной 
борьбе спортсмены Георги-
евского «Межрайводокана-
ла» обеспечили себе третье 
место. Общекомандное чет-
вертое место заняли спорт-
смены Ессентукского «Во-
доканала». На торжествен-
ном закрытии спартакиады 
команды-победительницы 
получили дипломы и кубки по 
итогам общекомандного за-
чета и за высокие результа-
ты по отдельным спортивным 
видам, а лучшие спортсмены 
– почетные грамоты, дипломы 
и денежные вознаграждения. 
Как видим, внутренняя спар-
такиада ГУП СК «Ставрополь-
крайводоканал» стала доброй 
традицией и за последнее 
десятилетие она значитель-
но расширила свои границы. 
Активно участвуя в спортив-
ных состязаниях, коллективы 
филиалов ГУПа приобщают-
ся не только к здоровому об-
разу жизни, но поднимают ко-
мандный дух своих сотрудни-
ков, укрепляя тем самым кор-
поративную культуру и попу-
ляризируя спорт не только на 
своем предприятии, но уже и 
в отрасли.

СВЕТЛАНА ДУБИНИНА. 
ГУП СК «Ставрополь-

крайводоканал».

Б
ОЛЕЕ десяти лет в пред-
дверии Дня жилищно-
коммунального хозяй-
ства ГУП СК «Ставро-
п о л ь к р а й в о д о к а н а л» 

проводит спартакиаду. В 
этом году она была посвяще-
на 90-летию профессиональ-
ного праздника. Основными 
целями проведения тради-
ционного спортивного празд-
ника являются и пропаган-
да здорового образа жизни, 
и укрепление внутрикорпо-
ративного духа, и налажива-
ние дружеских связей между 
филиалами ГУП СК «Ставро-
полькрайводоканал». Более 
того, спартакиада становится 
традиционной не только вну-
три ГУП СК «Ставрополькрай-
водоканал», но приобретает 
популярность и массовость 
среди всех коммунальщиков 
края. На этот раз спортивные 
состязания проводились 13 
и 14 марта в физкультурно-
оздоровительном центре го-
рода Минеральные Воды. 

Комментируя ход спар-
такиады, генеральный ди-
ректор ГУП СК «Ставрополь-
крайводоканал» А. Цыва от-
метил, что с каждым годом в 
соревнования включается все 
большее количество филиа-
лов предприятия. Стремле-
ние добиться лучших резуль-
татов в корпоративном тур-
нире становится все популяр-
нее. В этом году в состязаниях 
приняли участие уже 12 спор-
тивных команд от филиалов, а 
это ни много ни мало 450 чело-
век. Причем турнир по мини-
футболу между предприятия-

МОДА ХОДЯЧИЙ

О
ФИЦИАЛЬНОГО названия рынка (ежели оно 
существует) никто не знает, обыватели кли-
чут базарчик попросту – Скотский. На этом 
народное словотворчество не заканчива-
ется. Посещение Скотского рынка способ-

но ввести в истерику преподавателя словесности.  
Написанные от руки таблички извещают о продаже 
«кубанской семачки», «просса». Причем последнее 
предназначено, как следует из письменного пояс-
нения,  для  «канореек».  

  А на другом рынке города покупателей изряд-
но веселит продукция китайской легкой промыш-
ленности. Наши восточные друзья прислали недав-
но на продажу партию мужских летних носков.  Не 
мудрствуя лукаво, они назвали носки просто: «Мо-
да ходячий».  Что, учитывая предназначение но-
сков, в принципе вполне логично. Это если не при-
дираться к лексике, склонению и прочему. Гораз-
до больше настораживает невинномысцев следу-
ющее обстоятельство: судя по этикетке, в состав 
того, из чего сделаны «ходячие» носки, почему-то 
входит …поролон.

А. МАЩЕНКО.
Фото автора.

СУД ДА ДЕЛО

ОПЕРАЦИЯ 
«КОММУНАЛЬНЫЙ 
ДОЛГ» 

Ленинский районный суд 
Ставрополя вынес приго-
вор в отношении В., ранее 
судимой за мошенничество. 
В 2006 году женщина во-
зобновила свой преступный 
промысел - взялась помочь 
с покупкой квартиры своей 
знакомой, объявив, что уже 
имеет на примете неплохой 
вариант. Нужно было только 
дать взаймы владельцам жи-
лья 120 тысяч рублей: те яко-
бы никак не могли закрыть 
прежние счета по комму-
нальным услугам. Для пущей 
убедительности деньги поку-
пательница передала прямо 
в руки лжехозяйке квартиры, 
а та взамен оставила распис-
ку о получении. А уже через 
несколько минут после де-
нежной операции вся сум-
ма оказалась в полном рас-
поряжении сопровождавшей 
ее В. Как сообщил замести-
тель прокурора Ленинского 
района краевого центра Р. 
Жиров, мошенница осужде-
на на семь лет шесть меся-
цев колонии общего режима. 

В. ФИСЕНКО. 

С 13 по 16 апреля 
«Мир пальто», г. Москва 

приглашает во Дворец 
культуры и спорта на 
выставку-ярмарку пальто, 
плащей, ветровок, курток 
коллекции «Весна-2010». 
Широкий ассортимент и 
разнообразная цветовая 
гамма мужских, женских 
и молодежных моделей!

Ждем вас с 10 до 19 часов.

ИЗВЕЩЕНИЕ  О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ 
И НА ВКЛЮЧЕНИЕ В КАДРОВЫЙ РЕЗЕРВ

Министерство природных ресурсов и охраны окружающей сре-
ды Ставропольского края (355006, г. Ставрополь, ул. Голенева, 18, 
тел. 94-73-42) объявляет конкурс:

1. На замещение вакантных должностей государственной граж-
данской службы Ставропольского края:

ведущий специалист отдела водопользования и охраны во-
дных ресурсов.

2. На включение в кадровый резерв для замещения должностей 
государственной гражданской службы Ставропольского края:

2.1. Юридический отдел:
- ведущий специалист.
2.2. Отдел водопользования и охраны водных ресурсов:
- главный специалист (2 должности);
- ведущий специалист (2 должности);
- старший специалист 2 разряда.
2.3. Восточный комплексный отдел:
- начальник отдела;
- старший государственный инспектор.
2.4. Центральный комплексный отдел:
- государственный инспектор;
- старший специалист 2 разряда.
2.5. Общий отдел:
- старший специалист 2 разряда.
С квалификационными требованиями к претендентам и усло-

виями участия в конкурсе на замещение вакантных должностей 
и на включение в кадровый резерв министерства природных ре-
сурсов и охраны окружающей среды Ставропольского края для 
замещения должностей государственной гражданской службы 
Ставропольского края можно ознакомиться по тел. 94-73-42 или 
на официальном информационном интернет-портале.

                                                                                                                             

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ КОНКУРСА
1. Наименование, местонахождение, почтовый адрес, 

адрес электронной почты, номер контактного телефона 
«Заказчика»: открытое акционерное общество «Кавмин-
курортресурсы,

357600, Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. Пятигор-
ская, 133, 

тел. 8 (879-34) 2-20-59, факс 8 (879-34) 2-20-71,
e-mail: kmvres@yandex.ru
Контактные лица:
Аветисян Кристина Георгиевна, Миндзаева Татьяна Алек-

сандровна.
2. Форма торгов: открытый конкурс.
3. Предмет контракта: оказание услуг по проведению обя-

зательного ежегодного аудита открытого акционерного обще-
ства «Кавминкурортресурсы» за 2010 год.

4. Место оказания услуг: Ставропольский край, г. Ессен-
туки, ул. Пятигорская, 133.

5. Срок оказания услуг: до 15 февраля 2011 г. в 2 этапа:
1-й этап — аудит отчетности за 9 месяцев соответствующе-

го года — до 15 ноября 2010 г.,
2-й этап — аудит соответствующего года с оформлением 

аудиторского заключения — до 15 февраля 2011 г.
6. Начальная (максимальная) цена контракта:
250 000 (двести пятьдесят тысяч).
7. Срок, место и порядок предоставления конкурсной 

документации: конкурсная документация предоставляется 
всем заинтересованным лицам по письменному запросу а те-
чение 2 рабочих дней со дня получения заявления, а также раз-
мещена на официальном сайте www.kavminkr.ru.

8. Дата и место начала и окончания подачи заявок на 
участие в конкурсе: 6 апреля 2010 года по 6 мая 2010 года 
до 13 час. по адресу: Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. 
Пятигорская, 133.

9. Дата,  время и место вскрытия конвертов: 6 мая 2010 
года в 13 час. по адресу: Ставропольский край, г. Ессентуки, 
ул. Пятигорская, 133, кабинет генерального директора.

10. Дата и место рассмотрения заявок: 6 мая 2010 го-
да по адресу: Ставропольский край, г. Ессентуки, ул. Пятигор-
ская, 133, кабинет генерального директора.

11. Дата и место подведения итогов конкурса: Ставро-
польский край, г. Ессентуки, ул. Пятигорская, 133, кабинет ге-
нерального директора.

12. К участию в конкурсе допускаются аудиторские ор-
ганизации, соответствующие требованиям действующего за-
конодательства ФЗ «Об аудиторской деятельности № 307-ФЗ, 
ст. 23, и других законодательных актов. Профессиональная от-
ветственность аудитора должна быть застрахована в соответ-
ствии с действующим законодательством. Аудиторская орга-
низация не должна иметь задолженности по уплате налогов в 
бюджеты всех уровней и внебюджетные фонды.

13. Критерии оценки: для определения лучших условий 
исполнения договора, предложенных в заявках на участие в 
конкурсе, конкурсная комиссия оценивает и сопоставляет 
заявки в соответствии с критериями «Качество аудиторских 
услуг» (весомый коэффициент — 06) и «Цена аудиторских 
услуг» (весомый коэффициент — 04).

14. Срок заключения с победителями конкурса догово-
ра о проведении обязательного аудита: в течение 1 (одно-
го) месяца после утверждения общим собранием акционеров 
итогов конкурса.


